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Hospital Santa Cruz
continua no vermelho

Lavação, Filtros e Acessórios pi 'seu' veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622·4369

www.jomalcorreiodonorte.com.br

Há nove meses ajudando novembrodoanopassado,con- pesas também não são tão as

efetivamente na administração tinua sem resultados muito ani- sustadorasassim",afinnaAgenor
1

do Hospital, a Comissão de madores para anunciar. "Não Christofoli,representantedaco-
Consultoria Externa criada em temos lucros, mas nossas des- missãoquetrabalhainterinarnente

no Hospital. No entanto, se os
números não assustam, sãopara
deixarqualquerusuário doHos
pital preocupado. Arquivo

A comissão de consultoria externa do hospital pretende intensificar ações sociais para arrecadar fundos PÁGINA 12

Marca que custa
Pauta de reportagem da revista Globo Rural, a Associação .

de Grupos de Agricultores de Canoinhas e Região (Agrupar)
passa por dificuldades para manter a marca. Edlnei Wassoaskl

Produtores: luta para manter a marca PÁGINA 11

Acidente destrói dois
carros em São Pascoal

. PÁGINA9

Este já provou que faz!

porque Canoinhas, merece crescer

m ,8 melhor entreCa a- domieílio
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Festas e campanhas• I

É realmente interessante observar o uso de festas populares
para se fazer campanha política. Uma leitora brincou que antes

de ir a uma festa, passa creme nas mãos para não gastar ao
receber tantos cumprimentos de políticos. É a festa do passa a

mão, como diz aquela música. Com todo o respeito é claro.

Analisando pela ótica dos políticos, tem coisa melhor? Vão a

uma festa pública, encontram boa parte do eleitorado, fazem
campanha sem gastar um vintém e se a festa der prejuízo, não é

para eles. Mil vezesmelhor que investirem comícios. Então, va
mos deixar os políticos fazerem a festa (sem trocadilhos), mas
com restrições. A organização do Salseirão, por exemplo, que
acontece no sábado, 7, afirmou que não permitirá que faixas e

cartazes ocupem as paredes do pavilhão ondea festa acontece-

rá, no entanto, não podem impedir que os políticos circulempela
festa fazendo o seu comercial. Quanto a Fesmate, que acontece

Questionando, o que você pode
descobrir pode ser muito inais

interessante do que ouvir discursos

puramente políticos

em setembro e promete movimentar a população de toda a re

gião, deve ser usada à exaustão pelos candidatos. Vai ser a festa

Emprego Garantido
Há mais de cento e cinqüenta anos,

Tocqueville, em sua obra "Da Democra
cia na América',' - nos dizia:

"Cada novo método que conduza por
um caminho mais curto para a prosperi
dade' cada máquina que poupe trabalho,
cada instrumento que reduza o custo da

produção, cada descoberta que facilite a

satisfação ou a intensifique, é fruto maior
do intelecto humano. É principalmente por
essas razões que um povo democrático
dedica-se à busca científica, que a enten

de e a respeita".
A informática tem crescido vertigi

nosamente nos últimos anos, e segundo a

tendência mundial é de que se confirme
nos próximos anos o crescimento ainda
mais acelerado. A área de Sistemas de

Informação está se tomando fundamental

para qualquer organização que queira
pensar em sobreviver, ou seja, que queira

OTTO ROBERT LESSING*

se manter no mercado nos próximos anos.

Há algum tempo, a informática era

visto apenas como substituição de tra

balho manual para um processo
automatizado. Hoje os administradores
sabem a importância fundamental que a

área da Tecnologia da Informação tem

dentro' das Organizações e procuram ab

sorver, o máximo os profissionais de

informática, para que lhes possam dar as

informações desejadas.
Santa Catarina nos últimos anos, des

taca-se como um dos principais pólos no

Brasil em desenvolvimento de softwares

para o apoio, á tomada de decisão nas

empresas.
Em Canoinhas, São Mateus e região,

evidentemente não poderia ser diferen
te. A demanda por profissionais qualifi
cados em Sistemas de Informação
(informática), tem sido exaustiva pelas

empresas, muitas vezes não obtendo su

cesso e necessitando recorrer a profissi
onais da região para completar seu qua
dro de funcionários.

Em Canoinhas, o curso de gradua
ção de Sistemas de Informação na Uni
versidade do Contestado - UnC qualifi
cando profissionais há 10 anos, coloca
com facilidade seus alunos no mercado
de trabalho, abrindo também, vagas para
estágios dentro da própria Universidade,
de forma que o aluno possa aplicar mais
tarde seus conhecimentos no mercado de

trabalho, além de auxiliá-lo no pagamen
to de sua mensalidade. Portanto, aplicar
dinheiro e tempo no Curso de Sistemas
de Informação é retomo garantido.

*Otto Robert Lessing é coordenador do
curso de Sistemas de Informação da UnC
Canoinhas - mestre em ciência da

computação

Religião prolonga a vida
MÁRIO EUGÊNIO SATURNO*

Já observou como é freqüente a pre
sença de pessoas idosas nas Igrejas? Em
um país jovem como o nosso, devería
mos esperar uma melhor proporção. Po
rém, uma pesquisa da Universidade de
Wisconsin em Oshkosh, conduzida pela
Ph.D. Susan H. McFadden mostrou um

fato interessante sobre longevidade das

pessoas que freqüentam regularmente
uma igreja.

Diversas pesquisas estão desvendan
do as ligações que existem entre as cren

ças e práticas religiosas de uma pessoa e

sua saúde física e mental. De fato, as

pessoas religiosas vivem mais e melhor.
O que intriga os cientistas é o porquê. O
que exatamente' faz com que se sintam
emocionalmente bem? É quase a mesma

história do ovo e da galinha, as pessoas
que se sentem melhor vão à igreja ou

qualquer um que vá à igreja passa a se

sentir melhor?
Um estudo publicado no "Journal of

Gerontology", resultado de uma pesqui
sa feita pelo psiquiatra M.D. Harold G.

Koenig da Universidade Médica de
Durham entre 4000 habitantes da Caroli
na do Norte, Estados Unidos da Améri
ca, que tinham entre 64 e 101 anos de
idade, mostrou que as pessoas que fre

qüentam os serviços de uma igreja mor

rem menos que aqueles que não freqüen
tam. A diferença chega a 46%, uma di-

ferença bastante grande.
E não é só isso não! As pessoas reli

giosas têm menores níveis de depressão
e ansiedade e melhores indicadores de
boa saúde, como pressão arterial mais
baixa que as outras não-religiosas.

" Algumas hipóteses (para a ciência,
explicações possíveis, teoria são as ex-.

,

plicações aceitas como verdade) estão
sendo sugeridas para explicar o fenôme
no: as pessoas que freqüentam as igrejas
estabelecem relações de amizade e, mais

importante, de encorajamento recíproco.
Além disso, a religiosidade habilita as

pessoas a lidar com as tribulações do dia
a dia. E nenhuma tribulação .é maior que
o envelhecer. O dia-a-dia na velhice é
muito triste ... Para quem não tem reli

gião.
A cada descoberta da ciência, vemos

que Moisés e Cristo foram grandes psi
cólogos que souberam incutir em seus

seguidores regras básicas de convivên
cia social que tomam seus membros mais

unidos, seguros e felizes. E como o ser

humano é um ser social está aí o resulta

do, mais uma vez as pessoas religiosas
apresentam uma vantagem sobre as não

religiosas.
Como já vimos em outros artigos ou

tras vantagens de se freqüentar uma Igre
ja, somado à que vimos aqui, viver bas
tante e bem é melhor que viver pouco e

mal. Portanto, não adianta ter fé em Deus
em casa, as bênçãos somente são colhi
das no Templo, na Igreja, na reunião. Di
zer que crê em Deus mas não freqüenta
a Igreja por que não gosta de Padre ou

de qualquer orientador espiritual, por ser
o homem falho, ou por qualquer outro
motivo, está provado que não serve de

desculpa. A Ciência está mostrando que
estar só em casa não faz bem para a

longevidade, tenha fé ou seja ateu.

Cristo já nos deu o exemplo, não con

cordava com os sacerdotes e escribas, de
antanho mas não deixava de freqüentar
o Templo nem de pagar o dízimo do Tem

plo. Mais uma vez vemos que Deus não

impõe uma carga ao ser humano, apenas
.

o ensina a viver bem, que é o mesmo que
viver regrado, portanto não é uma carga, ,

antes; é um atalho para uma vida boa e

feliz. Contudo, você tem o livre-arbítrio.
para escolher qual caminho deseja ir. Boa
escolha! E não reclame da vida, ela pode
ser melhor...

*Mário Eugênio Saturno é Tecnologista
Sênior da Divisão de Sistemas Espaciais do
Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais
(INPE), Professor do Instituto Municipal
de Ensino Superior de Catanduva

(www.fafica.br] e congregado mariano.

(Email: sammotêdealnpe.br)

"Todos os direitos do artigo são cedidos sem
custos" �ic 080.704.898-47 RG 12.534.II9
SSP/SP

Afinal, o que significa fazermarketing?
LETÍCIAMARODIN*

Temos presenciado uma alucinante cor
.

rida para cursos de Marketing, uma ado
I ção dessa função a muitas outras que são

apenas uma ferramenta dessa atividade. Há
outros ainda que pensam que essa é uma

profissão de glamour, que está na moda.
Há muitos profissionais se

autodenominando "marketeiros", sem mes

mo compreender o que a palavra significa.
Marketing, não é ummodismo, engloba tan
tas ações quantas puder imaginar e todos

,
dentro da empresa devem entender um

pouquinho de marketing, e ele pode iniciar
se por uma simples ação.
Se você quiser entender um pouco de

marketing, o ideal é começar a entender o
seu cliente. Sim, todas aquelas pessoas que
gastam no seu estabelecimento e garantem

,
o pagamento dos salários dos seus funcio
nários e de todas as suas contas. Pare para
pensar: será que você sabe quais são as

necessidades e os sonhos dos clientes? Será

que você já perguntou ao seu cliente se a

sua loja está aberta em horários conveni
entes para que ele possa ir até lá para com

prar, e mais, será que você está oferecen

.

do produtos e serviços que o consumidor

está disposto a adquirir? Será que se você

ampliar a grade de produtos ofertados ha
verá demanda? Será que se sua margem
de lucro unitária fosse menor você conse

guiria fazer com que cada cliente comprasse
mais produtos, gastasse mais e você ga
nharia rentabilidade através da quantidade
de produtos vendidos? Ou o contrário, será
que é mais rentável ter uma margem de
lucro por unidade maior? Será que seu cli
ente prefere ir até o seu' estabelecimento
ou comprar por telefone, receber atendi
mento em seu local de trabalho ou na sua

residência? Essas questões só podem ser

respondidas pelos clientes e por aqueles que
possam, no futuro, tomar-se clientes, os
chamados clientes potenciais.

Pergunte, pesquise, corra atrás de in

formações sobre os seus clientes, suas pre
ferências, bens e serviços que eles neces

sitam ou talvez que nem eles próprios sai
bam que possam necessitar. Essas infor

mações podem ser obtidas tanto em con-

.. versas informais, como através de pesqui
sas ou de formulários de sugestões. É uma

maneira simples, barata e que traz retomo

ao seu negócio. E não há fórmula pronta .

Cada empresário conhece melhor o seu

ramo de negócio e precisa encontrar a

melhor forma de conhecer os seus clientes
e fazer com que eles comprem mais e sin
tam-se mais satisfeitos a cada compra. Para
que essa tarefa seja cumprida, todos os co

laboradores da empresa devem estar

engajados na política de encantamento do

cliente, todos! Depois de coletadas as in

formações, estas devem ser repassadas a

todos os funcionários para que eles vejam
o cliente da mesma forma.

Marketing é isso. É conhecer profun
damente aqueles que podem comprar nos
sos produtos e serviços, fazer com que com

prem, cheguem em suas casas muito en

cantados com a compra, contem para seus

familiares e amigos e estes comprem tam

bém em nossos estabelecimentos, toman
do seus esforços de venda desnecessários.

*Por Letícia Marodin
Bacharel em Turismo pela Universidade
de Caxias do Sul e MBA em Marketing
pelá Fundação Getúlio Vargas
lemarodin@yahoo.com
Extraido do Jornal Folha Blumenauense
de 26/07/04

da política, pormais que os organizadores não queiram. A título
de sugestão, quando tiverem a grata surpresa de serem aborda.
dos porum candidato, aproveitem senhores leitores para questi.
ona-los, Provavelmente, depois de eleito as suas chances de
falar com o felizardo sãomuito poucas. Então aproveitem, qUes.
tionem, cobrem e, principalmente, perguntem: como fazer,jáque
o que fazer todos sabem, até omais simplório dos leitores, 'ago.
ra, como fazer parece ser uma dúvida cruel, que podem ter ce,
teza, consome noites de sono de todos os candidatos. Dessa
forma, você verá que uma festa pode ter funções muito mais
úteis que o simples divertimento. E questionando, o que Você
pode descobrir pode ser muito mais interessante do que ouvir
discursos puramente políticos.

CHARGE.

. ç�linaicaln:.ái;
Eles.tâinbéin inlíenfurâÍII
mentíras-sobre'mím,
�empre'é ªs�im!
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"Canoinhas precisa de m

choque de competê
I

CANOINHAS - Dando sequência a série de entrevistas

coro os candidatos a prefeito de Canoinhas, João Rosa Müller, '

candidato pelo PP, fala sobre seus projetas de governo, coloca .

.

sua experiência como um dos motivos para sua eleição e diz

que Canoinh.as precisa urgentemente de um choque de compe
tência. Confira:

Correio do Norte - Quais as prioridades do seu plano
de governo. Como pretende realiza-las?

João - Nós precisamos pensar Canoinhas com uma nova

visão administrativa, De uma forma ampla, para colocar a solu
.

ção para os problemas que afligem a nossa comunidade e com

a capacidade de eleger caminhos que possibilitem maior produ
tividade na busca pelo bem-estar social. Nós temos que pensar,
organizar, racionalizar e consertar a máquina administrativa

níunicipal de forma a garantir que ela venha a ser o meio de

alcançar os anseios do povo.Todos os nossos esforços se con

çentração na busca pela' qualidade de vida e de eficácia do

i poder público. Precisamos implantar novos conceitos de admi
I nistração pública. Canoinhas precisa de um choque de compe
. tência, precisa de combate ao desperdício, da valorização das

prioridades do cidadão e de honestidade.
.'j
I ..

I CN - Como está sendo desenvolvida a sua campanha
I eleitoral? .

.

'I João - A minha campanha está sendo planejadas para ser

desenvolvid� por == do voluntariado. Pessoas que �êm man}-
I
festado apoio, se integrando de uma forma espontanea. Nos
entendemos que hoje as pessoas estão ansiosas por novas lide

I ranças e nesse sentido elas têm se integrado de uma forma

I bem ampla. Temos um grupo muito forte de pessoas. Estamos

I organizando a campanha com o apoio dos diversos setores da

: população. Grupos de jovens, mulheres e homens, segmentos
: organizados que estão vestindo a nossa camisa.

I
CN - Como será composta a sua equipe de governo?
João - Na hora em que você pensa em administrar uma

Prefeitura, você precisa pensar que primeiro a população acre

I
ditou nas suas propostas de governo. Segundo, que você vai ter

I que executar essas propostas. E para você executar essas pro
I postas, você não pode pensar em escolhas políticas, e sim por

�.� ompetência. A composição da minha equipe será, buscando
I na sociedade as pessoas mais competentes possíveis para que
I e�as possam preencher as funções que forem chave na admi-
Ulstração, ou seja, eu quero escolher a pessoa certa para o car

go certo. Isso em todas as áreas.

Edinei Wassoaski'

João:"Precisamos pensar Canoinhas com uma nova visão"

CN - Como está organizado o seu partido e os que lhe
.

apóiam no município?
João - Nós estamos saindo com chapa pura, exatamente

por que nós entendemos que nós precisávamos de condições
para governar o município e não podíamos nos submeter a pres
sões dos outros partidos. Temos pessoas que nos apóiam, não
partidos. Simpatizantes de outros partidos. Estamos organizados
em um diretório muito bem montado e temos sub-diretórios, nú
cleos em bairros e segmentos de jovens, homens e mulheres que
estão nos apoiando.

Principais propostas:
Agricultura: Uma área muito interessante e que enfrenta

. muitos problemas em nosso município.Nas reuniões que temos

feito pelo interior, as pessoas sempre têm manifestado preocupa
ção com novas opções de economia, precisamos incentivar al
ternativas econômicas para que as pessoas não dependam de
uma única fonte de renda. Temos que gerar novas' fontes de
economia para a agricultura. Nós temos que viabilizar a melhoria
das estradas do interior, sempre. Temos que profissionalizar os
filhos e até os próprios agricultores para que eles possam admi
nistrar suas propriedades de uma forma profissional para que a

sua renda seja multiplicada. Buscaremos a instalação de

agroindústrias no município como forma de pegarnossa produ
ção básica e transforma-la para agregar valor ao nosso produto.

Social: A intenção ,é de desenvolver projetos, por exemplo,
com pessoas da terceira idade, valorizando o seu conhecimento,
da sua experiência de vida, como urna forma de fonte de renda

para que ele possa melhorar a sua qualidade de vida. A criação e

desenvolvimento de programas que viabilizem, por exemplo, a
melhoria da qualidade de vida do nosso jovem. Temos um projeto
voltado para a criação de oficinas, que seria implantado em par
ceria com instituições de formação profissional, buscando a

profissionalização dos jovens, para facilitar a sua inserção no

..

CI "

mercado de trabalho. A organização das comunidades; pelo fato
de que uma comunidade organizada aponta para a administração
pública os grandes problemas que ela sente e a partir desses

problemas, vamos buscar a solução para eles. Queremos criar
escolas profissionalizantes para que possam capacitar,
profissionalizar o nosso jovem e a pessoa de média idade p'!Ta
que possam render mais e melhorar sua qualidade de vida. Pre
cisamos pensar também no atendimento ao nosso menino de rua,

.

as pessoas de baixa renda. Precisamos buscar formas de melho
rar a qualidade de vida dessas pessoas. Temos o projeto Centro
da Juventude que trata do apoio psicosocial e qualificação profis
sional básica para eis jovens. Vamos criar a Casa do Cidadão,
onde ouviremos o cidadão que poderá reclamar ou sugerir para
que isso chegue aos ouvidos da administração pública. Temos o

projeto Atendimento ao Cidadão que busca a desburocratização
a fim de facilitar os serviços e as necessidades legais do cidadão

junto à administração pública. Temos, também, um projeto volta
do para a valorização do servidor público.

Geração de empregos: Projeto de trabai o que busca fa
cilitar o primeiro emprego aosjovens e o emprego para o desem

pregado e aos idosos o ingresso na produtividade, 'amo explica
do anteriormente.

Educação: Vamos buscar o desenvolvimento do cidadão
como um todo, porque para nós educar é promover a

potencialidade em todas as áreas de relevância do profissional.
Além da valorização do professor e dç busca da. qualidade na

educação, nós pensamos seriamente a criação de escolas

profissionalizantes na rede municipal, onde possamos a partir da
8: série, preparar o jovem para o mercado de trabalho, com uma

profissão. Atrás da profissionalização, virão as oportunidades de

empregos e possibilidades de investimento de empresas em nos
sa cidade. Pretendemos criar duas grandes escolas

profissionalizantes em Canoinhas. Temos o projeto Todos na Es
cola, para garantir o ensino fundamental a todas as crianças do

município. Projeto Criança Feliz que visa a construção de cre

ches. Estamos propondo um projeto de Cultura e Lazer. Preten
demos implementar computadores nas escolas e interliga-las por
meio de uma rede de rádio, onde cada uma terá acesso a internet.
O projeto chama-se O Mundo ao Alcance da Escola.

Saúde: Vamos criar o SOS Saúde que busca a reestruturação
completa da saúde. Atenção ao Programa de Saúde da Família

(PSF) que será reorganizado de forma mais séria, resgatando
sua credibilidade. Estruturação e reestruturação do Hospital Santa
Cruz e dos postos de saúde.

Infra-estrutura: Nós temos o projeto Sem Pó nem Lama,
que busca o calçamento de vias públicas e abrigos nas paradas
de ônibus. O projeto Vai-e-vem fácil que propõe a reestruturação
do transporte coletivo de' nossa cidade. Projeto Fim de esgoto. a
céu aberto, que trata de questões referentes ao planejamento do
saneamento básico. Utilizaremos áreas de terrenos baldios para
a criação de áreas de esporte e lazer para a população dos bair
ros e jovens. Temos um projeto de utilização de áreas pouco
habitadas de nosso município, para transformação em parques
de caminhadas , lazer no final de semana. Temos um projeto de
início. de estruturação de nossas ruas. Ele deve chamar-se 100%
das ruas com meio-fio. Pelo menos colocaremos uma guia, para
que a partir dessa guia a pessoa possa construir sua calçada.
Promoveremos o Loteamento Legal que promove a legalização
de todos os lotes ilegais existentes no município e o Lote para
Todos, onde, por meio de financiamentos facilitados, as pessoas
que não têm condições de adquirir seu lote, terá esse processo
facilitado a custos populares.

CN - Equívocos
*Na página 10, da última edição, na foto alusiva a entrega do

prêmio de empresário destaque ao senhor Rimon Selerne, falta
uma linha de caracteres, onde deve-se ler " ...Casa Para To-
dos".

/

*Na página 13, na coluna rural, onde se lê Cooeprdensul,
deve-se ler Cooperdensul.

*Na página 18, na legenda da segunda foto, onde se lê policos,
deve-se ler políticos.

-

On Line
*Na página 20, na matéria intitulada Atleta da seleção bra

sileira de futsal realiza jogo beneficente, está errada a infor

mação de que o jogador Seco é natural de Monte Cario, na

Espanha. Na verdade, a Monte Carla a que a matéria se refere,
fica a poucos quilômetros de Monte Castelo, no estado de Santa
Catarina. Atualmente, Seco mora e joga na Espanha.
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Klempouz há
•

mais de
uma semana na UTI

Arquivo

Klempouz: estado grave

CANOINHAS - O vere

ador Orestes Golanovski

(PMDB) anunciou na sema

na" passada que deve abando
nar no. final do. ano. a carreira

política. Os motivos, segundo.
ele, são. as repetidas desilusões
que vem tendo. com os cole

gas políticos. "Praticamente
tudo. que tentei fazer nessa

Câmara foi embargado", la
menta Golanovski. O vereador

aposta no. filho, candidato. ao.

próximo. pleito, a esperança de
ter seu trabalho. continuado na

administração. pública. "Não.

posso deixar ir pür água abai
xo. tudo. que conquistei, mas eu

me envolver diretamente com

política, não", afirma.
Durante sua gestão. como

vereador, Golanovski passou
por momentos polêmicos
como acusações de que esta

ria usando. a Associação dos
Doadores de Sangue de
Canoinhas e Região. (Ado-

CANOINHAS - No. iní
cio. da semana passada, o. se

cretário. da regional de

Canoinhas, José João

Klempouz, passou mal duran
'te um procedimento médico.
de cateterismo (desobstrução
de veias ligadas ao. coração)
na Santa Casa de Misericór
dia de Curitiba. Segundo. in
formações de fontes ligadas
ao. secretário, o. que deveria
ser um procedimento médico.

simples, complicou depois que
uma veia ligada ao. coração
foi rompida durante o proce
dimento, provocando uma he

morragia, Os médicos teriam
corrido contra o. tempo. para
salvar a vida de Klernpouz,
que teria sido. salvo. por uma

questão. de minutos, por meio.
de uma cirurgia denominada

angioplastia (para estancar a

hemorragiaria, recuperando. a "

veia). A família do secretá-

rio, seguindo. orientações do.

próprio. Klempouz, não. quis
se pronunciar sobre o. assun-:

to, mas ainda segundo. fontes
ligadas ao. secretário, o. esta

do. do. secretário. é grave e

desde o. início. da semana ele
está internado. na Unidade de

Terapia Intensiva da Santa
Casa de Misericórdia. Até a

tarde ontem, o. estado. de

Klempouz continuava instá
vel.

sarec) para fins políticos, "Es
tou há 35 anos à frente da

Adosarec, não. são. dois ou três

anos", contesta. Uma das po
lêmicas mais recentes em que
o. vereador se envolveu foi a
da criação. do. feriado. de 3 de
maio. "Sempre votei pela ra

zão. e não. pela emoção", justi
ficando. seu voto desfavorável
a criação. do. feriado.

Polêmicas à parte,
Golanovski pretende dedicar
sua vida, a partir de agora, in
teiramente a Adosarec e lan

çar um livro contando sua his
tória à frente da entidade e ou

tros fatos marcantes de sua

vida, cümü as" duas vezes (a
segunda recentemente) em

que foi destaque no. Jornal Na
cional da Rede Globo.. Ainda
falando. sobre política,
Golanovski diz que a sua von

tade não. é a de quem tem o.

poder e por isso. se despede do.
cenário. político canoinhense.

Golanovski se despede da política

Golanovski: "minha vontade difere de quem está no poder"

Paulo Bauer visita a região de Canoinhas Edinei Wassoaski

Encontro político: Isaura Garzo, Paulo Bauer, Frederico Ecker e Valter Paul

"Essa região. é muito. importan
te para o. Estado. Precisa de
maior incentivo. e incremento.

por parte düs governos esta

dual e federal", ressaltou
Bauer. A verba destinada a

Canoinhas deve ser utilizada na

conclusão do. portal de entra

da do. município,

\
.

CANOINHAS - De pas-
sagem ontem por Canoinhas, o.

deputado. federal Paulo. Bauer
(PFL) afirmou apoio a candi
datura de Frederico. Ecker ã
Prefeitura de Canoinhas. Em
coletiva para a imprensa, Bauer
falou que pretende empenhar
se no. apoio ao. candidato, ce
dendo, inclusive, sua assesso

ra, Ora. Isaura Garzo para que
coordene a campanha do. can
didato. Bauer desferiu críticas
ao. governo Lula e disse que
prefere não. se pronunciar sü

bre o. governo de Luis Henrique
no. Estado. "Pretendo. fazer
essa avaliação. no. final do. se
gundo. ano. de governo", afir
mou.

Bauer reafirmou seu com

promisso com a região. e disse

que a verba de R$ 63 mi que
destinou a Prefeitura de
Canoinhas já está a disposição
na Caixa Econômica Federal.

Banco do Brasil patrocina festa do
PT e PFL cobra demissão da diretoria

FLORIANÓPOLIS
Desde quinta-feira, 22, no.

Estado, o. senador Jorge
Bornhausen, que cancelou

viagem para a Europa. e na

semana que vem participa de
atos de campanha eleitoral no.

Oeste, reagiu indignado. ao.

que taxou de "mais uma falta
de vergonha do. governo
petista" - a notícia de que o.

Banco. do. Brasil patrocinou
show da dupla Zezé di

Camargo. e Luciano. para ar

recadação. de fundos para o.

PT comprar uma nova sede.
"É um caso. gravíssimo. de má

aplicação. do. dinheiro. públi
co", protestou o. senador que,
em nota oficial do. PFL, co
brou a imediata apuração. dos
fatos e a demissão. de toda a

diretoria do. Banco. do. Brasil.
O show da dupla sertane

ja, realizado numa churrasca-

ria de Brasília, teve parte da
renda destinada à compra,
pelo. PT, de uma sede em São.
Paulo. O gasto. do. Banco. do.

Brasil, de acordo com matéri
as publicadas na imprensa, foi

. de R$ 70 mil através da aqui
sição. de ingressos para o. show,
que arrecadou R$ 500 mil - R$
250 mil doados ao. PT, segun
do. o. próprio. tesoureiro do. par
tido, Delúbio Soares. O presi
dente do. Banco. do. Brasil,

I

Cássio. Casseb, confirmou ter

conhecimento do. patrocínio.
Zezé di Camargo. e Luciano.
fizeram campanha em 2002

para o. então. candidato. do. PT
à Presidência, Luiz Inácio. Lula
da Silva.

A íntegra da nota do. PFL
é a seguinte: "Trata-se de uma

ilegalidade brutal, cuja confir-
I, mação. representa um verda

i, deiro deboche para com a

sociedade brasileira. O PFL
acionará o. Ministério. Público,
o. Tribunal de Contas da União.
e tornará todas as medidas ju
diciais que se fizerem neces

sárias para que haja repara
ção. e condenação dos res

ponsáveis pela doação feita

pelo. Banco. do. Brasil aos co

fres do. PT. O presidente Lula
tem a obrigação de demitir
toda a diretoria do. Banco. do.

Brasil, caso. contrário se tor

nará conivente e ficará sujei
to. a responder por crime de

responsabilidade" .

Para Vereador
Adilson Fontana

15.500
Vote em quem tem

Amor por Canoinhas
Ex eriência, Com tência e Honestidade
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Porto União terá passeios de
Maria Fumaça em Setembro
PORTO UNIÃo - O pre

feito de Porto União, Eliseu

Mibach, esteve reunido, na

semana passada, com repre

sentantes da Associação Bra

sileira de Preservação Ferro

viária (ABPF) e da Associa

ção dos Amigos do Trem de

porto União discutindo o pro

jeto dos p�sseios de t:em que
serão realizados na CIdade.

Uma Maria Fumaça com

três vagões, saindo da estação
Ferroviária desativada desde

1998, estará fazendo os pas
seios do dia 3 a 7 de setem-

./ bro, em quatro turnos. A data

escolhida fará parte da progra
mação de aniversário do mu- Reunião: objetivo é reativar a Maria Fumaça
nicípio.

Correio do Norte
canoinhas, 30 dejulho de 2004

1 OCiclo de palestras de Tecnologia da

Madeira encerra-se hoje
PORTO UNIÃO - Co

meçou na quarta-feira, 28, e

encerra-se hoje, 30, o 10 Ci

clo de Palestras sobre

Tecnologia da Madeira, no

Núcleo de Porto União. O
evento é destinado a profissi
onais da área, estudantes de
outras instituições de ensino

superior e para acadêmicos
do curso de Tecnologia da
Madeira da Une. A progra-

I mação teve início no auditório

I do Núcleo, com a palestra
"Programa Nacional de Qua
lidade da Madeira", proferida
por José Luiz Chielle - Con
sultor Técnico da Associação
Brasileira da Indústria da Ma-

deira Processada Mecanica
mente (Abimci).

Também na quarta-feira,
28, os acadêmicos assistiram
a palestra "Mercado de pai
néis compensados", ministra
da pelo professor da UFPR,
João Carlos Garzel Leodoro da
Silva.

'

Ontem, 29, o professor do
curso de engenharia florestal '

da UnC, Laerte Bonetes, fa
lou sobre "Certificação de

produtos florestais". Em segui
da, João Ademir do Santos, da
Associação Comercial e In
dustrial e Agropecuária de
Porto União e Associação
Comercial e Industrial de

União da Vitória falou sobre
"Núcleo de Esquadrias da
Madeira de Porto União da
Vitória: quando concorrentes

se tomam aliados".

Hoje, às 19h30min, o tema
"Controle Ambiental na Indús
tria Madeireira", será minis
trado pelo professor da UFPR,
Dimas Agostinho da Silva e às
21 horas, Ghislaine Miranda
Bonduelle , também professo
ra da UFPR, fala sobre "Con
trole de qualidade na indústria
madeireira" .

Maiores informações po
dem ser obtidas pelo telefone
42 5232328 ou pelo e-mail

madeira@pu.unc.br

AIPU

Região

Na avenida Perimetral,
nas proximidades do 5° Bata
lhão de Engenharia e Comba

te, os funcionários fazem o ali
nhamento dos meio-fios pre
parando para o recapeamento
asfáltico, que será feito em

toda a avenida. A ciclovia da

Perimetral, nas proximidades
do Posto Fox, recebe os meio
fios, dividindo as pistas de pe
destres e ciclistas.

As tubulações nas ruas

União da Vitória e Pedro
Mazurechen estão sendo
trocadas.

No interior as máquinas
trabalham consertando as es

tradas.
Na Praça Salustiano Cos

ta, no bairro Santa Rosa, os fun
cionários fazem uma remode

lação, retirando as lajotas, mu
dando os meio-fios e a ilumi

nação do local.

Limpezas e recolhimento
de entulhos continuam sendo
feitos nos bairros e centro da

Secretaria de Obras de Porto União

conserta estragos domau tempo
PORTO UNIÃO. - A se

cretaria de obras e o departa
mento de urbanismo de Porto
União trabalham consertando
os estragos causados pelo
mau tempo.

A operação tapa-buracos
está sendo feita na área cen

tral e nos bairros. O piche e o

pó de pedra já foram coloca

dos, mas, para a operação fun
cionar são necessários dois
dias para que o material se

assente e tenha o efeito ne

cessário. Após esse período
os funcionários fazem a var

redura no local. Na rua Sete
de Setembro este trabalho já
foi concluído e, agora, o de

partamento estará refazendo
as pinturas de sinalizações
horizontais, enquanto que, a

rua Matos Costa será varrida

hoje à noite. Na avenida San
ta Rosa e na rua Prudente de
Moraes o processo do tapa
buracos foi iniciado na quin
ta-feira, 22.

cidade.
Novas placas de sinaliza

ções verticais estão sendo co

locadas na área central.
No campo Jardim Novo

Mundo, no bairro São Pedro, os
funcionários fazem a instalação
da luz necessária para a final do

Campeonato de Futebol Suíço,
que acontece neste sábado,
além disso, estão sendo monta

das' barraquinhas para melhorar
a recepção do povo que se fará

presente ao evento.

Os casos de cavalos sol
tos na área central e no bairro ,

São Pedro estão dificultando o

trabalho da Prefeitura em man

ter arrumados os canteiros,
além de dificultarem o trânsi
to. A Prefeitura está recolhen
do esses, animais.

Outra preocupação é a

quantidade de cachorros que
perambulam pelas ruas da ci
dade. Eles espalham todo o lixo

que encontram causando de
sordem.

( 57 anos) On Line
www.jornalcorreiodonorte.com.br
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:: Acadêmicos de· artes

� assistem palestra

• •

visuais

sobre estética
de Porto Unijo
e filosofia chinesa

PORTO UNIÃO - Na

terça-feira, 27, os acadêmi
cos do curso de artes visu
ais da UnC/Porto União ti
veram a oportunidade de
assistir a palestra "O mun

do nos veios de um jade - O

pensar estético e filosófico

da China", proferida pelo
professor doutor em filoso
fia pela Universidade Gama
Filho, do Rio de Janeiro,
André Bueno. A palestra
aconteceu no ateliê de artes

do curso, a uma quadra do
Núcleo.

O professor André é
também mestre em história

pela Universidade Federal

Fluminense, bacharel em his
tória no Instituto de filoso
fia e Ciências Sociais da
UFRJ. Possui diversos arti

gos publicados sobre o tema.
AlUNe

Momento da palestra: "O mundo nos veios de um jade - O pensar estético e

filosófico da China"

Canoinhas

PROFISSIONAL DO FUTURO TEM SENAC!

senac MATRICULE SE JÁ PARA O "CURSO DE QUALIFICAÇAO
BÁSICA EM SECRETARIADO", ÚLTIMAS VAGAS!

*

OFERECEMOS GRATUITAMENTE PARA ALUNOS

FORMATAÇAo DE CURRÍCULOS E ACESSO A INTERNET!

Informe - se

Telefone: (47) 622 4853 ou senaccnhas@sc.senac.br

Curtas & Objetivas
LÚCIO COLOMBO

GRUPO AUTOMOVEIS
PRAZO DE DURACÃO DO GRUPO: 45 MESES

N' MAXIMO I5E PARTICIPANTES: 60
LOCAL DAS ASSEMBLEIAS: CANOINHASISC

DATA PREVISTA PARA ABERTURA: AGOSTO DE 2004

R: Eugênio de Souza, 170 Centro ����--t-���-:�=7��:�������1
806,68

Vestibularde Invemo
Garantindo vaga na Fundação Faculda

de Estadual de Filosofia, Ciências e Letras
de União da Vitória-PR., cinco alunos de 3"
série da EEB Horácio Nunes, de Irineópolis,
que concluirão o curso no final do ano. São
eles: Andréia Larissa Boesing, 3" 1 - Biologia
(Noturno) Alberto Koscianski, Matemática
- 3" 2002 - (Noturno); Jaqueline Striser e
Wilsa Carla Henning - 3" 2003 - História

(Noturno); e Clarice de Fátima Oliveira, Le
tras. Isso significa que a "má qualidade" do
ensino público nem sempre é regra. O fato
desses estudantes da EEB. Horácio Nunes,
que garantiram vaga na faculdade antes mes

mo de concluírem o terceiro ano, é a prova
cabal de que, quem tem vontade de estudar

aproveita tudo o que a escola tem de melhor.

Maquiavel naCampanha
, Sem a "maquiagem"das boas intenções

e das propostas quase sempre fantasiosas, a
arte de fazer política partidária ganha rumos

pouco atraentes. Você caro leitor - a maioria,
creio, - leigo sobre as artimanhas (Arte &
Manhas) da política, teve a oportunidade de
ler a obra prima de Nicolau Maquiavel, "O
Príncipe", um verdadeiro' clássico da ciência

política ? - Pois bem, na condição de

marqueteiro político iniciado no "metier" ain
da nos tempos da faculdade de jornalismo,
em São Paulo, - recomendo a leitura do "ca
tecismo" de Maquiavel a todos os políticos
ambiciosos e que querem se dar bem na vida

política

Maquiavel_II
Nicolau, que viveu no século 15, mostra

na sua obra o que era preciso para governar
e, principalmente, manter-se no poder em sua

época Na época dos principados, reprimir a
oposição interna, ameaçar súditos para que
não conspirassem e fazer 'Jogo duplo" com
outros principados, eram atividades. que for-

mavam a base de atuação dos políticos que
queriam o poder a qualquer preço.

Maquiavel_III
Se ao desvendar os bastidores de uma

eleição atual, os marqueteiros causam algu
ma polêmica, dá para imaginar o que
Maquiável provocou no seu tempo com a

exposição de princípios como "os fins justifi
cam os meios", "mais importante do que ser

é parecer ser", e "é melhor ser temido do

que amado". Até hoje, o livro é o "catecis
mo" que permite a quem o estuda, ter uma

melhor percepção do que é capaz de fazer

.
um político ganancioso para conquistar ou se

perpetuar no poder. Mesmo com toda a

parafernália a serviço da propaganda que hoje
os candidatos tem à disposição, é. bom que
cada político tenha em mente que não dá para
esconder tudo. O eleitor está cada vez mais
atento e hábil no trato com seus futuros

governantes, está mais esperto e na hora fa

tal, ou seja, no momento do bip..bip.. nas te

clas da uma, o voto é secreto ! - Aí é a vez

do "MAQUIAVELISMO" do povo.

"Manoe1Vacariano"
Ao degustar a fascinante leitura da obra

do pesquisador irinepolitano Fernando

Tokarksi, "Cronografia do Contestado" -

Apontamentos Históricos da região do Con
testado (SC) e do Sul do Paraná, na página
149, encontrei na data de 23 de julho de 1915,
o seguinte registro: ''Na Guerra do Contesta
do, um piquete chefiado por Inácio José dos
Passos de Lima deixou o reduto de Pedras
Brancas (ex-Vallões), hoje Irineópolis, - e

cruzou o rio Paciência, pretendendo atacar

Canoinhas.

"ManoelVacariano" II
Em Bela Vista do Toldo os revoltosos

mataram onze moradores. Entre eles, deca
pitou o octogenário comerciante Luís Damaso

da Silveira e os lavradores Bernardo Nesves,
Dulcindo Ferreira, Florêncio Vieira, Miguel
Carneiro, o polonês Adão Bednarski, Manoel
Nunes Teixeira, conhecido por "Manoel
Missioneiro" ou ''Manoel Vacariano" e o le

proso Pemo de Lima.

Chegando em Canoinhas, o piquete
percebeu a vila bem guarnecida e desistiu do

ataque. Na volta, atacou uma guarda policial j
à beira do rio Paciência, quando dois
revoltosos morreram e 12 saíram feridos. Um
deles foi o chefe Lima,. que morreu dois dias

depois, no reduto de Pedras Brancas.

Elei�es200411
Foi-se o tempo em que candidatos se

preocupavam em apresentar soluções para
os problemas de Seus eleitores. Agora, a con

quista do voto depende, fundamentalmente
da satisfação de desejos momentâneos. A

campanha eleitoral deste ano em Irineópolis,
entrará na história da política regional como
uma das mais competitivas. Mas existe, no
mercado do voto, felizmente, o diferencial fun
damentado no tripé: carisma, inteligência e

competência de alguns candidatos, que sem

dúvida superarão os frios mecanismos das

equivocadas estratégias populistas que mas-
.

caram os votos. de "cabresto" ainda presen
tes no século 21.
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Curso capacitaprofissionais
da educação

�-------------------------

CANOINHAS - Aconte

ceu na segunda-feira, 26, e

terça-feira_: 27, o C�rso de

Capacitaçao para DIretores

de Escolas e Centros de Edu

cação Infantil, especialistas
em educação, pedagogos e

demais profissionais da' edu

cação num total de 65 partici
pantes' O curso, com duração
de 20 horas, teve como tema

"Gestão Escolar" ministrado

pela professora Dra Zita

Lago, '

O curso foi oferecido pela
Secretaria da Educação de

Canoinhas e proporcionou
capacitação aos profissionais
que gerenciam escolas co� o

objetivo de demonstrar a Im

portância do trabalho coletivo
educacional bem como a fina

lidade que tem o Plano Politi

co Pedagógico nas unidades

escolares. O objetivo do curso foi de capacitar profissionais que gerenciam escolas

Promed investe mais de

R$ 6 rnílhões no ensino médio em se
FLORIANÓPOLIS

Alunos de mais de 160 esco

las da rede pública estadual de
Santa Catarina já estão rece

bendo da Secretaria de Esta
do da Educação e Inovação

, (SED) livros,
microcomputadores, impresso
ras e ldts-laboratório compra
dos com recursos do Progra
ma para a Melhoria e Expan
são 'do Ensino Médio

(Promed). Criado em 1988, o
programa prevê a divisão de
investimentos entre o MEC e

os Governos dos Estados. Ao
todo, foram mais R$ 6 milhões
�e recursos do MEC/BID e

'0 Governo do Estado inves
tidos emmobiliários escolares,
acervos bibliográficos, kits
audiovisuais e de laboratório.

A utilização desse mate

rial deve enriquecer a prática
escolar dos alunos para me

lhorar a aprendizagem. Segun
do Maike Cristine
Kretzschmar Ricci, gerente de
Ensino Médio da SED, as es

colas já começaram a receber
osmais de 33mil livros, 25ldts
de Física, Química, Biologia e

Matemática e os 15 kits de
laboratório de informática

(com 20 microcomputadores e

uma impressora a laser cada

um). Dentre as escolas que
estão recebendo os materiais
estão a Escola de Ensino Mé
dio Casimiro de Abreu, de

Curitibanos; Escola de Educa

ção Básica Aderbal Ramos da ,

Silva, de Florianópolis; Escola
de Ensino Médio Governador

Celso Ramos, de Joinville;
Escola de Educação Básica
Presidente Artur da Costa e

, Silva, de'Xanxerê.
Uma das metas apontadas

no plano de governo, a expan
são no atendimento e qualida
de e a universalização do En
sino Médio exigem investi
mentos alternativos já que o

Ensino Médio não conta com

orçamento próprio. Segundo
a gerente, o Promed garante
condições para o Estado ad

quirir o mínimo de instrumen
tos fundamentais para a for

mação escolar dos alunos.
"Com os laboratórios, os es

tudantes têm condições bási
cas de pôr em prática muitas
das coisas que aprendem em

sala de aula", salienta. Maike

informa que as unidades de
ensino recém inauguradas es

tão recebendo todo o material

enquanto 'que as reordenadas
somente os itens que não

possuiam.
Através da parceria do

Promed com o Governo do

Estado, no início deste ano,
160 escolas já receberam um

kit audiovisual (dois televiso

res, um DVD, um aparelho de

som, uma câmera fotográfica
digital, um vídeo cassete e 2

retroprojetores) .

Mais informações sobre o

Promed podem ser encontra

das na Gerência de Ensino
Médio da SED, através do te

lefone (48) 221 6084 ou pelo
site do MEC

(www.mec.gov.br).

'Educação inicia
distribuição de livros

BELA VISTA - A Secretaria de Educação, Cultura, Es
porte e Turismo de Bela Vista do Toldo inicia na próxima se

mana a distribuição de 1.232 livros nas escolas que integram a

rede municipal de ensino. Deve ser beneficiada também com

uma coleção a Biblioteca Municipal Francisco Alves Pereira,
localizada na sede do município. O acervo conta com livros de

poesias, contos e novelas brasileiras, clássicos, teatro, crôni
cas, romance e reportagens.

Os livros foram doados à Prefeitura de Bela Vista do
Toldo pelo Programa' Nacional Biblioteca da Escola - "Ação
Casa dá Leitura". Esse progra,ma beneficia todas as prefeitu
ras dos municípios em que o Indice de Desenvolvimento Hu
mano (illH) é menor ou igual a 0,751. A secretária de Educa

ção, Maria de Fátima Fedalto, ressaltou que os novos livros
vão possibilitar 0 incremento da leitura nas escolas do municí

pio, facilitando o aprendizado das crianças e também ofere
cendo oportunidades concretas delas conhecerem a fundo ri

queza cultural e artística do Brasil.

Fundação NovaVida doa carro para Casa de Passagem �mMafra'
MAFRA - Por meio de

solicitação feita pela Asso

ciação de Moradores da

Restinga ---: ACOREMA, em
Mafra, a Fundação Nova
Vida, presidida pela primei
ra-dama do Estado, Ivete
Appel da Silveira, efetivou
'à doação de um veículo GM/
Kadett Ipanema SL ano e
\ '

odelo 1992, para a institui-
ção mafrense Casa de Pas
sagem Benemérito Epitácio
Schumacher, situada no

bairro Vista Alegre - e que
atua no atendimento de cri
anças e adolescentes de
Zero a dezoito anos em situ

açã? de risco pessoal ou
SOCial, conforme prevê o

'

Estatuto da Criança e do
Adolescente.

A entrega do veículo à

Instituição foi efetivada pelo
secretário de Estado do De
senvolvimento Regional,
Lourenço Schreiner, e pelo
gerente Regional do Desen
volvimento Social, Urbano e

Meio Ambiente, Adroaldo
da Cunha, na tarde dequar
ta-feira, 21, nas dependên
cias da Secretaria Regional.

Estiveram'presentes ao

ato da entrega, a coordena
dora da Casa de Passagem,
Rosana Veiga, o presidente
da Acorema, Raul Ferreira,
e demais representantes da

entidade, que foi criada no

R z

I �e:ncCe7ne�"V -tecfõ6 e6 cfla8
A 50 metros da Matriz

município no ano de 2001.

Agradecendo a doação
à Fundação Nova Vida e ao

secretário Schreiner, a co

ordenadora da Casa desta
cou a importância do mes

mo para o acompanhamen
to diário de casos já existen

tes, apontando a necessida
de de acompanhamento e

reestruturamento das famí
lias para que os internos pos
sam retornar aos seus lares.
Rosana lembrou, ainda, que
até o momento a Instituição
não possuía veículo e neces

sitava emprestar um por
uma vez na semana, para a

realização destes trabalhos
e também para a resolução
de assuntos burocráticos,
compra de gêneros alimen
tícios, visitas domiciliares,
consultas médicas e

odontológicas das crianças
e adolescentes e outros.

"Agora podemos intensifi
car a agilizar os trabalhos,

AIPM

Momento da entrega do veículo para a Casa de Passagem de Mafra

com condições de mais ra

pidamente oportunizar a vol
ta dos internos às suas ca

sas", concluiu.
A Casa de Passagem de

Mafra, como é conhecida,
conta atualmente com nove

funcionários, entre eles uma

assistente social e uma psicó
loga, e é mantida através de

doações da comunidade e

pela PrefeituraMunicipal, que
cede os funcionários.

O secretário Lourenço
Schreiner, por sua vez,
enalteceu os trabalhos que
vêm sendo desenvolvidos pela
Fundação Nova Vida, por
meio da primeira-dama Ivete

Silveira, destacando que essa

foi mais uma doação feita

para Instituições da Regional,
assim como vem ocorrendo
em todo o Estado. "O traba
lho voluntário, aliado ao espí
rito de solidariedade da pri
meira-dama e sua, equipe,
vem oportunizando a reinte
gração social a diversas fa
mílias catarinenses", disse.

América (Posto Mallon]
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Município firma convênio
com a.Casan

CANOINHAS - Na sex

ta-feira, 23, depois de longas
articulações, o prefeito
Orlando Krautler firmou em

nome do Município, o Con
vênio de Gestão Comparti
lhada com a Casan.

O ato ocorreu no gabine
te do prefeito, com a presen
ça de assessores municipais
e diretores da mesma, pela
qual assinou seu diretor su

perintendente para a Região
Norte, Wilson Renzetti.

O modelo de gestão com
partilhada, será um marco de
modernidade administrativa
na região. Através dele, o

Município estará investido no

poder de acompanhar todo o

fluxo financeiro, inclusive in
fluindo decisivamente nos

investimentos e melhorias
nas áreas administrativa, e

operacional; ações deter
minantes na salvaguarda da
saúde da população.

Por meio da Secretaria O modelo de gestão compartilhada, será um marco de modernidade administrativa na região

de Finanças, a Casan efe
tuou pagamento de R$
137,81 mi, relativos à ISS in
seridos em dívida ativa.

Renzetti elogiou e agra-

deceu a sensibilidade e a vi-
são político-administrativa
demonstrada pelos Poderes
Executivo e Legislativo, que
acabou propiciando condi-

ções para que venha a se

verificar a necessária ex

pansão dos serviços que a

população reclama e mere

ce! Glauco J. Bueno

Petrobrás vai autorizar aumento do

preço do álcool nos próximos dias
SÃO PAULO - O preju

ízo na safra de cana-de-açú
car paulista causado pela chu

va, de abril à primeira quin
zena de junho, levou os pro
dutores de álcool a aumenta

rem o preço médio de venda
às distribuidoras em 11%,
provocando um aumento para
o consumidor,' nos próximos
dias.

Em comunicado publica
do na imprensa esta .semana,
a Petrobras informou que -ha
verá aumento de preços, mas
não quis precisar o quanto e

nem quando. A empresa
anunciou que não tem respon
sabilidade pelo aumento de

preços nas usinas e que as

distribuidoras são obrigadas. a
fazer o repasse do reajuste
para o consumidor, porque,
assim como outras empresas,'
terá que comprar álcool mais
caro dos produtores.

O impacto do reajuste do

preço do álcool no preço da

gasolina, segundo Pádua, de
verá ser em tomo de R$ 0,02
na bomba, já que' a gasolina
possui 25% de álcool mistu
rado à sua composição.

Pesquisa semanal de pre
ços feita pela Esalq/Usp (Es
cola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz da USP) di
vulgou que o aumento médio
do álcool combustível no Es
tado de São Paulo foi de 11%
esta semana em relação à se

mana anterior.
O' aumento de R$ 0,55

para R$ 0,65 na média de pre
ços aconteceu em função da
oferta e da demanda de mer

cado, segundo a União da

Agroindústria Canavieira do
Estado de São Paulo (Única).

O diretor da ÚniCa, An
tônio Pádua Rodrigues, afir
mou que os produtores tive
ram que aumentar o preço do
álcool porque as chuvas no

Estado de São Paulo diminu
íram a produção 1 bilhão de
litros de álcool, correspon
dentes ao mercado de um

mês de produção.
"A produção foi inferior

ao que o mercado esperava
devido às condições climáti
cas. Quando chove não há
como colher nem produzir a

cana-de-açúcar, temos que
parar. Deixamos de produzir
15 milhões de toneladas de
cana de abril na primeira
quinzena de junho -e reduzi
mos a moagem de cana em

12% em relação ao mesmo

período do ano passado", dis
se o empresário.

Segundo Pádua, o au

mento de preços no Estado de
São Paulo pode refletir nos

outros estados da região Cen

tro-Sul.: Ao todo são 230 pro
dutores na região, responsá
veis por mais de 80%' da pro
dução nacional. "Para baixar

o preço do álcool, o produtor
teria que ter um incremento
forte de oferta para recupe
rar o tempo perdido, o que não
acontecerá tão rápido. É mais

provável que o preço fique
estável após esse reajuste",
avalia Pádua.

'

De acordo com a Agên
cia Nacional do Petróleo

(ANP), o preço dos' combus
tíveis é liberado por lei aos pro
dutores, distribuidores e pos
tos de gasolina e oreajuste não

depende de tabelamento nem

de autorização do governo.
A ANP age apenas

monitorando e acompanhan
do os preços dos combustí
veis no mercado e, caso de
tecte algum indício de infra

ção à, ordem econômica, co
munica ao Conselho Adminis
trativo de Defesa Econômi
ca (Cade) e à Secretaria de
Direito Econômico do Minis
tério da Justiça.

, por intermédio do
dó :Meio Ambiente (CME), ácolheu em reunião re

. segunda-feira, 26, parte do pédido feito pelos sindic
"

representam as 350 indústrias tia Região Sul do E.stado
.

cpmprómissárías no Termo de Ajuste de Conduta (!Ac)
celebrado em 17 de junho.

'" ,

"

cordo extrajudicial es a adoção de

umprimento da Je isla e protege o me

m a paransaçãoi LDas 350
cerâmica e tãrias"do

nas
":: o.,

••••• rallllioen�i�ent. tê? mêmeBt ,

() Coorde�ador:Geral do CME, :PrÔélj.rador de Jús
sOÍl� Corr�a. O MPSC prorrogo.p este prazo, 'mas,
alerta aos produtores. "A extração <ie argila está, d
proibida a todos os que não providenciarem o pe Iode
licenciamento ambiental", traduz Corrêa, }�mbrando um dos.
compromissos do TAC.

Outra exigência reforçada na reunião são .lls
.

solamento das áreas em ati
t-,

de e

r provi
'cenciw

rão vistóriadas pelo órgão atnb ignatário
com o MPSC o Sindicato dos Oleiros de Morro da

(Sindicer), Cooperativa de Explqração Minerá! (Coopemi), .

Sindicato das Indústrias Cerâmicas (Sindiceram) e Indústria
Carbonífera Rio Deserto, Fatma, Departamento Naoional
de Produção Mineral (DNPM) ePolíqia Ambiental.

Sacolão será distribuído
na segunda -feira

TRÊS BARRAS - A Prefeitura Municipal de Três
Barras comunica as pessoas beneficiadas com o PFo
grama Sacolão, que a entrega das cestas básicas acon

tece na próxima segunda ..' feira, 2. Os moradores' dos
bairros Argentina, Jardim Rio Negro, Cohab, Vila Nova,
Km 02, Diva Costa e João Paulo II devem retirar o

benefício na Secretaria de Saúde e Desenvolvimento

Social, localizada na sede do município.
Já nas localidades da Campininha, Km 06 e São

João dos Cavalheiros, a distribuição será feita nos pos
tos de saúde. Para os beneficiários do Distrito de São
Cristóvão a entrega ocorre no Caie. Atualmente, o pro
grama Sacolão atende 1000 famílias carentes em Três
Barras.

I
, I

I

Breve Histórico do Microcrédito no Brasil

O Brasil foi o primeiro país sul-americano
a atuar com microcrédito, tendo como critéri
os: a, concessão de crédito ágil e taxas reais,
éondições hoje, consideradas fundamentais
para operar neste setor. j Essa experiência
permitiu' o alcance de uma carteira de clien-
tes razoável e atingiu rapidamente a auto

sustentabilidade. Porém, não logrou êxito. A
falta de recursos próprios levou a priorizar sua
ação na, execução de projetos governamen
tais. Conseqüentemente, seu érescimento fi
cou na dependência de recursos públicos, o
que reduziu sua autonomia e vinculou sua

imagem a uma linh(;l político-partidária, gerando
.confli�o de interesses quando houve mudança
no governo.

O segundo projeto brasileiro? inicia em

1987, como uma ação' governamental, que
rapidamente se constituiu como ONG, inte-.
grando a classe empresarial na sua gestão e

buscando captar recursos: próprios junto a ór

gãos internacionais de desenvolvimento. Para

executa-lo, contou com o apoio do UNICEF,
.

dando origem a uma rede nacional de organi
zações de microcrédito - rede CEAPE. Cons
tituída há mais de dez anos, é uma das maio
res e mais antigas carteiras de microcrédito
do País. Atualmente em funcionamento em
dezesseis capitais brasileiras, a média dos
CEAPES é de dois mil clientes.

Associado ao Women"s World Banking,
. em 1984, foi fundada a rede do Banco' da

Mulher, que atua em vários estados brasilei
ros. As filiadas que .mais se desenvolveram
foram as da Bahia, 'do Paraná e de Santa
Catarina.

Em 1995, o governo de Brasília, em par
ceria com o Banco de Brasília, iniciou um

programa de crédito produtivo popular deno

minado BRB Trabalho. Foi a primeira iniciati
va governamental no sentido de dar acesso a

crédito às atividades econômicas informais.
A execução' financeira estava sobre a res

-ponsabilidade do BRB, mas os Agentes de

Ç2rédito eram fupcion<hi0s dI? 'g<:YY,rrr,to Jocal.
Esse programa, 'apesar do esforço'dos seus

dÍrigentes e do comprometimêptô da equipe
técnica, passou por alta inadimplência, princi
palmente por não ter um sistema de informa
ções próprio (os clientes do BRB Trabalho
faziam parte da carteira geral do banco, o que
dificultava o acompanhamento diário dos atra

sos de pagamento). É um programa ainda atu

ante cujo andamento sofreu mudanças gera
das pela nova linha política governo de
Brasília.

O governo . municipal de Porto Alegrei
RS, em 1996, reconhece que crédito é um di
reito de cidadania e considera fundamental

integrar a seus programas de desenvolvimen

to, o microcrédito, como política pública.
Com o apoio técnico da Sociedade Ale-:

mã de Cooperação Técnica - GTZ -

, a pre
feitura constrói um modelo de organização
que, desde sua concepção, estabelece como

princípios transparência e parceria. Nesse
sentido ela discute o projeto com a comunida

'de, aperfeiçoando o modelo inicial e estabele
cendo parcerias, integrando ao quadro social
- gestores e aportadores de recursos -, além
dos governos municipal e estadual, entidades
representativas da classe empresarial, dos tra

balhadores, associações da comunidade e pro
fissionais da área acadêmica.

. Q projeto Portosol, denominado Institui

ção Comunitária de Crédito, desenvolve suas

atividades por iniciativa pública e com recur

sos públicos. Entretanto, tem autonomia � está
desvinculado de interferências político-parti
dárias, uma vez que seu órgão máximo de

administração conta c<;>m apenas um terço de

representação governamental. Atua com prin-

ando um fuiidocípios de g�stão empresarial e. empreended()
ra, visão' de sustentabilidade e rentabilidade,

, rnantendo'um, quadro próprio'de essoál,
leciona.ç! �ssionalmente.<:,

A ex f!..encia <ia instituição u

a atenção nacionál, despertand sse_
de órgãos governamentais e da comunidadé
empresarial para o setor. Também motivou

. agências de desenvolvimento e órgãos públi
cos a apoiar a criação e o fortalecimento de

instituições dedicadas ao fomecimenio <ie cré
dito produtivo popular; .demonstrou aO setor,

privado a i�ntabilidade das instituições
microfi��peeiras;' i�centivou p 1.l�
nàl de,Dé�envolvimento Ec�nô •.. S6
- BNOES - a abrir Uma linlÍ� de'cr�t�Pafa
as Instituições Microfinanceiras - WFs -, a

divulgar ametodologia da Portosol e a formatar
e publicar o treinamento de Agentes de Cré
dito.

A criação da VIVACRED, em 1997, in
troduz o microcrédito na área de favelas, ini
ciando sua atuação na Rocinha - a maior co
munidade favelada da América ..do Sul- ex

pandindo-se para outras três. Con,�� �bm re

cursos fit;ianceiros .do Banco Inter�ericaÍlO
de Desenvôlvimento - BID -

,
..alé,m de uma

importante fmanceira brasileira, a Fininvest, e
da ONG VivaRio, que trabalha no sentido de
diminuira violência e aumentar as oportuni
dades financeiras para a população carente

do Rio de Janeiro .

Essa instituição demonstrou o' mercado
potencial das favelas e motivo� empresas e

agências bancárias a prestarem serviços, até
então indisponíveis para essas corminidades.

Em 1997, a Secretaria de Trabalho da
1 Projeto UNO. 1973. Recife/PE. I areiPrefeitura do Rio de Janeiro busca expandir a 2 Projeto ANATERRA. 1987. Porto A eb'

oferta de crédito produtivo popular local, cri- RS.

Colaboração: Nivaldo Brey Junior
BANCO PLANORTE- MIC�OCRÉDITO PR,OUUTIVO

timentós d
RioCre'd :_ c

aprendizagem
peito às. especo Xi

s do .micro
,RioCred tem planos ousados de expans
incorporou uma .agressica estratégia ,

marketing através de "promotores" o
comum

tários. O êxito'da,çxperiência pode gerarUllla
abrangência aceleia a das microfinan ta-

. sileiras.�m r�zã� dá aridade�!ci0
fin�cei�a. <l':l' .• .o, u� ban
de desehvol�i ��ãl, o Bane
deste, entra ri ado de .microf ,

expande-se rap ...

ente e, segundod.
publicados, é at9:â1P1ente o segundo maIor
microcredor da América'Latina.

Várias agênciás públicas criaram s:us
programas de microfinanças por motivaçoes
políticas, algumas ando com taxas al n�
te subsidiadas/é" iadas diretam,e
um órgão públi
escala �ign'ifie
Estado, de'São:' sn geral, exp
de caráter govel'l'i�r\1ental, atuam exc

mente co.m recur�o.� próprios e não sã

aceita:' pelos órgã�s de' desenvolviment de
a fragilidade do modelo frente a mudança�
linha político-partidária e visão assistencialistl!j
Na realidade, estãÇ> na contramão da PoFt:oso
e de suas múltiplas seguidoras que, e

constituídas pelo .Q.8PSr público, já ale

auto-sustentabi1idlq�� i

.

iI:
Continua na pró�ima semana.
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Acidente deatrél carros em

São Pascoal
r O Corpo de Bombeiros

: tendeu na sexta-feira, 23, na
: ;CT 280 localidade de São

:pascoal um acidente de trân
: ito envolvendo os veículos

:�ord Eco Sport placas MGM

6560 de Canoinhas, conduzi
do por Claudemir Antunes
Vieira, 35 anos, que sofreu

apenas um pequeno ferimento
na mão esquerda, acompa
nhado de sua filha A.C., de 8

anos, que nada sofreu. No se

gundo veículo, um Ford Escort

placas MCK 9700 de Barra
Velha (SC), Daniel Tonko, 30
anos, que dirigia o carro, en

contrava-se preso às ferra-

I
Ielas- Grades· Muros· Artefatos de Concreto
FÁBRICA 624-1459
CRITÓRIO CIDE CONTABILID E
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

Copeolar
Ru�' MajorVieira, 423
T�1. (47)622-2528

QJ
FVJIFILM

gens com suspeita de fratura
de coluna e tórax. Os bombei
ros retiraramDaniel do veículo,
com aUXI1io de aparelhos pró
prios para casos desse tipo e

o internaram no Hospital San-

ta Cruz de Canoinhas. O filho
de Daniel, L. D. T., de 4 anos,

que se encontrava com o pais.
no veículo, nada sofreu. Ou
tros ocupantes do Escort,
Adolfo Ricardo Pohl, de 65

anos, e G. T. de 1 ano e três

meses, já haviam sido condu
zidos ao Hospital São Brás de
Porto União por populares
antes da chegada dos bombei
ros.

AICP

Preso emPapanduva raptor demenina
Na tarde de quarta-feira,

21, a central de operações da
Polícia Militar recebeu um te

lefonema anônimo denuncian
do o elemento Jean Carlos
Arucarua Cretan (vulgo índio),
40 anos, que no dia 3 de julho
havia raptado uma menina de
7 anos, em Papanduva. Segun
do o denunciante, Jean estava

transitando livremente pela

BR-116. Policiais militares fo
ram até o local e prenderam
Jean Carlos. Jean deve cum

prir o .mandato de prisão pre"
ventiva no Presídio de Mafra.
A menina CK, foi raptada na

madrugada' do dia 3 enquanto
dormia. Jean morava na mes

ma casa da menina, como pen
sionista. Na tarde do mesmo

dia, por meio de denúncia anô-

nima, policiais militares locali
zaram os dois desaparecidos na
localidade de Pinhal, distante 35

quilômetros do local do rapto.
O raptor, ao perceber a apro
ximação da viatura policial
embrenhou-se na mata, não
sendo possível localiza-lo, por
conta da altitude da mata; Des
de esse dia, Jean estava desa

parecido.

Roubo de caminhão emPapanduva
Na manhã de quinta-fei

ra, 22, a guarnição de serviço
da Polícia Militar foi até o. pá
tio. do. Restaurante e Pousada
Norte Sul onde se encontrava
abandonado o veículo. semi
reboque placas IKZ 8713 de
Antônio Prado- RS. Foram
acionadas às Polícias Civil e

Na manhã de quinta-fei
ra, 22, o Centro de Opera
ções da Polícia Militar aten
deu a ocorrência na estrada

geral do bairro Boa Vista,
nas proximidades da
Eletrosul, onde foram deti
dos dois homens: D.M.C.S.,

Rodoviária Federal. Mais tar

de foi localizado o motorista
do caminhão, Ari Fochesato,
que relatou que havia sido ví
tima de assalto enquanto dor
mia no pátio do Posto
Matinhos na noite anterior,
sendo que dois elementos ar

mados de revólveres rouba-

Cultivo de maconha
20 anos, e C.J.H., 21 anos,

que cultivavam uma planta
ção de pés de, maconha no

local. O terreno não perten
cia a nenhum dos dois, e a

denúncia partiu do proprie
tário que desconfiou da plan
tação. A Políciaencontrou 11

ram seu caminhão placas
CBJ 5254, que tinha acoplado
o. semi-reboque que, confor
me se via, havia sido abando
nado' no pátio do restaurante.
Ari contou ainda que havia

passado a noite amarrado em

meio a um matagal pelos as

saltantes que fugiram.

pés de maconha no terreno,
em estágio avançado de
crescimento, inclusive com

alguns galhos podados. Os
homens foram detidos e en

tregues ao. plantão da Polí
cia Civil para as devidas pro
vidências.

Acidente com danos materiais
Na tarde de quarta-feira,

28, a Polícia atendeu a um

acidente de trânsito na rua

Dona Francisca, envolvendo o

veículo M.Benz placas ACE-

6472 da cidade de Mafra-SC,
conduzido por João Batista
Wosni, 22 anos, e o veículo
VW Gol placas LZG-7371 de
Canoinhas, conduzido por

Antônio Joel Cararo, 45 anos.

Houve apenas danos materi
ais e acerto entre as partes não
sendo elaborado o Boletim de
Acidente de Trânsito no local.

Agressão com lesões corporais
Na madrugada de ontem,

a polícia atendeu ao chamado
do guardião R.c., 23 anos, que
dizia ter sido agredido enquan
to fazia ronda pelo pátio da

Prefeitura de Canoinhas. R.c.
diz ter sido agredido por um
homem que lhe desferiu com

uma pá, um golpe contra seu

peito. A vítima foi socorrida e

conduzida ao Pronto Atendi
mento Hospitalar de
Canoinhas. Foram realizadas
buscas, mas o agressor não foi
localizado.
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.social Correio do Nor
Canoinhas,30dejulhode21

DftwtO, 11e12M�.
Shovvs com:

Canoinhas é campeã
da,fa,se :regiopal dgs

� ,

Joguiínhos
Os meninos campeões do 4utsàl nos

Joguinhbs Abertos - fase regional, que aconte
ceu em Oanoinhas de 6 a 11 de 11!JIho" pousam
para foto. 6 a p,rimeira vez que um time
cánoinhense vence ª fas:� e representa assim, a
cídad� n,Çl' fase estadual dos jpgos. que acontece
,entre ,17'e 25 dé'setenJbro em São, José. Para-
b,éns a:"êlesJ

.

Debutantes de

lrineópolis
Posando para o "clic" do jornalista Lúcio

Colombo, as meninas-moças que farão seu "debut"
,

em novembro na Sociedade Recreativa e Cultural
de Irineópolis. Em primeiro plano, a pantera
Jaqueline Longo, que as recepcionou em grande
estilo para festejar seu 15º Aniversário.

Rua 12 de Setembro,640
Canoinhas-SC Fone: (047) 622-3203

Canoinhas: rua Barão do Rio Branco" 280 - (47) 622-06
Mafra: BR-116 .. KM 5 w. (47) 643-0711
Papanduva: rua João Ribas de Souza, 2367 ... (47) 653",2562
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C·a de r n
Há 55 anos de bem
com a comunidade!

Marca que custa

www.jornalcorreiodonorte.com.br

Pauta de reportagem da revista Globo Rural, a Agrupar passa por dificuldades para manter a marca

CANOINHAS - Na edi-
.

mente nenhum tipo de produ-
ão do mês de julho da revis- to químico, às quartas-feiras

� Globo Rural, foi publicada em um, terreno ao lado da

Ullla reportagem sobre a mar- Prefeitura de Canoinhas e aos

ca criada para a Associação sábados em frente ao antigo

de Grupos de Agricultores de Cine Capital. Os locais não

Canoinhas e Região (Agru- lhes atribuem custos, mas, o

par). A matéria intitulada proprietário da área ao lado

Marca de presença (leia tre- da Prefeitura pediu o terreno
j,

chos nessa .pâginai, quase para que possa construir ali

que parafraseada nessa ma- um prédio comercial.

iéria, chama atenção para a Perguntados sobre a ma

marca criada pelo Instituto téria publicada pela Globo

Cepa para a Associação que Rural, os agricultores sen

se concentra n�s localidades tem-se orgulhosos, mas o que

de Salto d'Agua Verde, se percebe é que nem tudo é

Forquilha e Pinheiros. Dis- tão positivo assim como a re

postos a repercut�r a m�téria portagem demonstra. Embo

publicada na revista editada ra tenha sido positivo e con

pela Globo, nossa reportagem ferido credibilidade aos pro

visitou esta semana algumas dutos oferecidos pela Agru
faID11ias do Salto d'Água Ver� par, a marca lhes acarreta em

de. O que vimos é realmente custos que eles não estão pre

de encher os olhos. A simpa- parados para absorver.

tia dos agricultores contrasta "Faltam condições finan

com a beleza das plantações ceiras para crescer", lamen

que englobam dezenas de es- ta Marlene.

pécies de hortaliças, verduras O Cepa criou o selo gra

e até flores. As flores, aliás, tuitamente, mas o custo para

vendem muito bem, nos con- conseguir as informações de

ta a agricultora Marlene uma nutricionista (para cada

Wardenski, uma das entusi- um dos 30 alimentos

astas do Agrupar. .comercializados pela Agru-
Criado há 12 anos, inici- par o custo é de R$ 50) e im

almente os agricultores asso- primir os selos é total respon
ciados a Agrupar iam de casa sabilidade dos agricultores.
em casa oferecendo os pro- As 12 famílias associadas a

dutos em sacolas. Hoje, 12, .... Agrupar não têm condições
famílias comercializam os ali- de patrocinar esses valores e,

mentos que fazem questão de por enquanto, as condições
ressaltar, são totalmente eco- dos selos da marca são pre

lógico,s, sem uso de absoluta- -cãrias.

Fotos Edinei Wassoaski

Feira realizada no terreno ao lado da Prefeitura de Canoinhas: freguese fiéis frequentam' semanalmente

. Precária inclusive é a

marca que ainda não foi pa
tenteada. Outra associação
de agricultores de frutas, se
melhante a Agrupar, a Éfruta

Alguns dos agricultores associados a Agrupar: exibindo a marca

Trechos da reportagem de
. Gladinston Silvestrini e Edson
JUnkes para a revista Globo
Rural .

Quem diria que há dez
anos a agricultora Bernadete
Grein Bach precisava embar
car os hortifrutigranjeiros
que produzia no interior de

Canoinhas, planalto norte

atarinense, em um velho
Chevette para comercializá
los de porta em porta. De lá
para cá sua propriedade deu

.

Um salto de

�;Ofissionalização. Bernadete
la Panicipou da fundação de
Urna associação de pequenos

agricultores, investiu nos ali
mentos orgânicos e

agroecológicos e passou a in

dustrializar como conservas

parte da produção de verdu

ras, frutas e legumes. Viu o au

tomóvel se transformar numa
perua, depois numa caminho

nete e agora num caminhão,
que ajuda a abastecer a feira
que ela e outras oito famüias
integrantes da Agrupar - As

sociação de Pequenos Agri
cultores de Canoinhas e Re

gião, montam duas vq:es por'
semana no centro da cidade.

Agora, Bernadete e os outros

produtores ligados a Agrupar

-de Porto União, precisou mu

dar de nome para Afrutã de

pois que a Nestlé resolveu

patentear a marca usada há
anos pelos agricultores por-

to-unienses para produto re

centemente lançado pela
multinacional.

Contando commuito pou
co ou nenhum apoio de ór-

gãos públicos, a Agrupar se

gue seu caminho, adubado
com suor e esforço de uma

.

gente que trabalha visando a

saúde do consumidor.

Uma das muitas estufas de plantações: a lei é não usar agrotóxicos

Marca de Presença
começam a conhecer um mun

do antes restrito às grandes
empresas: a criação de mar
cas para atrair os consumido-

.

res e estabelecer uma identi

dade para os seus produtos.
O trabalho faz parte de

um projeto de valorização dos

produtos da agricultura fami
liar desenvolvido pelo [cepa
- Instituto de Planejamento e

Economia Agrícola de Santa

Catarina, órgão ligado à Se
cretaria Estadual de Desen

volvimento Rural, em parceria
com universidades e sindica
tos de trabalhadores rurais.

Segue a tendência de

Venha' Conferir

profissionalização das peque
nas propriedades, nas quais
o agricultor e sua [amilia ti

ram o sustento. São pequenos
sítios e granjas que, primei-

.

ro, descobriram a força da
união por meio de associa

ções, depois reconheceram o

significado da expressão
"agregar valor à produção"
criando pequenas

agroindústrias para benefici
ar os produtos in natura. Ago
ra descobrem a importância
do design das embalagens e

da apresentação externa dos
alimentos.

ORIGEM
O primeiro projeto foi de

senvolvido em 2002 com as

sociações de produtores de

Mafra, também no planalto
norte" Desde então, o traba
lho se repete com pelo menos

três associações catarinenses.

Mais do que um rótulo para
deixar mais bonitas as emba

lagens, o trabalho procura
tornar os produtos mais atra-

Grande novidade Deliciosa ... Aguardem
Novo empreendimento da DOCES E·FRICOTES

Novidade de fino gosto, será inaugurado
dia 31 de julho - Sábado, a partir das 9 horas

Proximidades do RESTAURANTE FRICOTES.

entes para os compradores e

com mais capacidade de com

petir nas prateleiras dos su

permercados. "O principal
objetivo é dar aos produtos
uma forte identificação com a

sua denominação de origem",
sintetiza o professor Eugenio
Merino do NGD - Núcleo de
Gestão do Design da Univer
sidade Federal de Santa
Catarina. Pequenas proprie
dades como a de Marlene

. Krust vinham ganhando mui

to com o associativismo, que

já permitia produção e. varie

dade suficientes para abaste
cer a feira da Agrupar. "A

gente tem um pouco de. tudo.

Quando falta alguma coisa,
outro produto cobre", diz ela.

Que o diga Miriam Jarschel,
dona de uma panificadora es

pecializada em pás caseiros

com ingredientes naturais. "A.
Agrupar me garante o abas
tecimento de produtos de qua
lidade ", diz. Em seu sítio, Mar
lene, o marido, os pais e os

irmãos menores produzem ver-

duras orgânicas, tangerina
(conhecida na região como

mimosa), aipim, batata salsa,
ovos, leite, requeijão e uma

cerveja artesanal doce e com

pouco álcool.
A logomarca da Agrupar

- um "gr" encimado por uma
folhinha verde, cujo som lem

bra tanto "grupo" quanto
"agricultura" - já é osten

tada com orgulho por Mar
lene, Bernadete e outros 80

agricultores nas manhãs de

quarta e sábado, quando
montam a feira (em frente ao

antigo cinema, na esquina
da Matriz Cristo Rei). Além
dos rôtulos, a marca estam:

pa camiseta, boné e avental.

"Com a marca registrada po
deremos quem sabe, colocai
nossos produtos nos super
mercados", acredita

Bernadete. Por isso eles es

tão às voltas com a papela
da necessária para obter �

registro da marca, que cus'

tará 50 reais por produto c

cada um dos associados. (""
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Saúde Correio do No�
Canoinhas, 30 dejulho de 20

Hospital! 'Santa Cruz
continua no vermelho

Mesmo depois de' inúmeros apelos, o Hospital continua em uma situação financeira instável
Ed;nei Wassoaski

ii

I�
I,

CANOINHAS - Não é
novidade para ninguém que
o Hospital Santa Cruz vem

há anos passando por maus
momentos em seu setor fi
nanceiro. Mesmo depois de
inúmeros apelos, a situação
não parece ter melhorado.
Há nove meses ajudando
efetivamente na administra
ção do Hospital, a Comissão
de Consultoria Externa cria
da em novembro do ano pas
sado, continua sem resulta
dos muito: animadores para
anunciar. "Não temos lucros,
mas nossas despesas tam

bém não são tão assustado
ras assim", afirma Agenor

.

Christofoli, representante da
comissão que trabalha inte
rinamente no Hospital. No
entanto, se os números não

assustam, são para deixar

qualquer usuário do, Hospital
preocupado. Os problemas
começam com o número de

internações que sempre ul

trapassa o número de Auto

rização para Internamento

Hospitalar (AIHs) concedi
do pelo Governo. Até o final
de junho eram 114 AIHs acu

muladas somente de pacien
tes canoinhenses. Ou seja, o
valor repassado pelo gover
no para cobrir os gastos das

internações, deixou de abo
nar 114 internações. Além
disso, muitas internações re

sultam em gastos que ultra

passam os valores repassa
dos pelo Governo. Somente '

em 2003, o Hospital deixou
de arrecadar R$ 119 mil com
439 AIHs que simplesmente
não foram pagas pelo Gover
no. Essas internações feitas

por meio do Sistema Único
de Saúde (SUS) atingem cer

ca de 70% a 90% do total de

internações ao mês. Tudo
isso acumula em um déficit
mensal de cerca de R$ 50
mil.

Um setor que incha esse

déficit é a Unidade de Tera

pia Intensiva (UTI) do Hos

pital que é descredenciada

pela Secretaria da Saúde por
não dispor de um médico
intensivista 24,horas. Embo
ra enfermeiros cuidem inte

gralmente dos pacientes e os

médicos estejam à disposi
ção 24 horas, a Secretaria
não credencia a UTI e por

"
'I)

II'I.
II
II

II

isso destina menos' verbas
, para a unidade. A alegação
da diretoria do Hospital para
ainda não terem contratado
esse profissional é o alto cus

to salarial.
Christofoli diz que "os

problemas nós conhecemos,
agora como resolve-los é o

problema". Ele credita aos

atendimentos pelo SUS o

grande problema do Hospi
tal. "Somente em 15 proce
dimentos médicos, tivemos
um déficit de R$ 4 mi", la
menta.

CONTRIBUIÇÕES
Embora as dívidas sejam

maiores que as colaborações, as
contribuições ainda existem.

Programas de arrecadação de

fundos, criados pela Comissão,
como o Mutirão Vamos Salvar
o Hospital, arrecadou até ago
ra, por meio de doação de pro
dutos agropecuários, feita por
agricultores da região,R$ 15 mil.
"A campanha continua. Os

agricultores, doam em dinheiro
ou em produtos que depositam
nas cerealistas. O lucro é do

Hospital", afirma Christofoli. 28
comunidades estão participan
do do Mutirão.

Outro programa que conti
nua é o de arrecadação por
meio de contas de energia elé
trica. O convênio com a Celesc

'

continua e qualquer pessoa pode
ligar para o Hospital, falar com
Christofoli e aderir à campanha,
Embora muitos colaborem, a ar-

"

_ Christofoli: "Não temos lucros, mas nossas despesas
também não são tão assustadoras assim"

recadação por meio das contas

de luz é baixa - "Arrecadamos
cerca de R$ 3,6 mi ao mês por
meio das contas da Celesc",

'

afirma Christofoli. 1.716 pesso
as contribuem hoje com a arre

cadação por meio das contas de

energia elétrica.
Christofoli adianta que nos

próximos dias o Hospital preten
de realizar junto à população
uma campanha de arrecadação
de gêneros alimentícios e ma

teriais de limpeza.

Como solução para os pro
blemas financeiros do Santa
Cruz, Christofoli acha que so

mente uma atitude radical po
deria mobilizar a população a

ajudar efetivamente na adminis

tração do Hospital. Essa atitu
de seria a limitação de pacien
tes atendidos de acordo com o

número de AIHs enviado pelo
Governo.. "Isso geraria uma

comoção popular que resultaria
em alguma alternativa", espera
Christofoli. Arquivo

cursos de capacitação para
atuar com deficientes mentais,
visuais e auditivos. Os cursos

foram 'ministrados por profes
sores da UnC, por meio da
Coordenadoria de Extensão e

Cultura, Núcleo de Ensino a

Distância e de curso de Pe

dagogia.
'A solenidade de entrega

A comissão de consultoria externa do hospital pretende intensificar ações sociais

Professores recebem certificado de curso
dos certificados aconteceu no

auditório do Núcleo de Porto

União, seguida de coquetel.
Os cursos foram ministrados
em Canoinhas e em Porto
União.

Participaram da entrega
de certificados as professoras
Liziane Ghislandi (tutora),
Maria Madalena Moreira

(professora do curso de defi
ciência mental), Marli
Sebastiana Moreschi (profes
sora do curso de deficiência
auditiva) e Cirlene Toneto

(professora do curso de defi
ciência visual) .

A solenidade contou com

a apresentação musical de Iraí
Kürten.

PORTO UNIÃO - Cento
e vinte e cinco professores
das redes estadual e munici

pal de ensino dos municípios
de Porto União, União da Vi
tória, Paulo Frontin, São
Mateus do Sul, Canoinhas,
Bela Vista do Toldo e Bituruna,
receberam na noite de terça
feira, 27, os certificados de

Como Descobrir Cedo 0

'Câncer deMama
EDERVOLTOLINl

Todo câncer diagnosticado no início da doença tem gran
des chances de cura. Para isso ocorrer é importante o di
agnóstico precoce que pode ser feito através de auto-exa_
me, mamografias ou ecografias.

-

Alerta se também sobre a importância de se evitar o
uso de contracéptivo hormonal na adolescência, entre 12 e

18 anos; alimentação rica em gorduras animais; consumo
abusivo de álcool, fumo e sedentarismo.

O auto-exame deve ser realizado preferencialmente
após

-

a 'menstruação ou em um dia do mês pré-estabelecido
para as mulheres que não mestruam mais: Com o tórar
desnudo, em frente ao espelho, erguer os braços, depois
comprimir uma mão conta a outra. Com a contração do
músculo peitoral, observar se há alterações na forma da
mama e do mamilo ou lesões de pele. "A apalpação poderá
ser feita durante o banho ou deitada, lembrando que a mão
direita examina a mama esquerda e vice-versa".

Recomenda se também que se faça uma mamografia
de base aos 35 anos e uma a cada dois anos, entre 40 e 49
anos.

Após os 50 anos, o exame dever ser feito anualmente,
antes do início da terapia de reposição hormonas e anual
mente após o tratamento. Quando há familiares de primei
ro grau, como mãe ou irmã, com câncer de mama na pré
menopausa, principalmente ser for bilateral, é necessário
iniciar o' acompanhamento 10 anos antes do acometido da
familiar mais jovem.

,

A ecografia é indicada para fazer diagnóstico diferen
cial entre nódulos sólidos e císticos, na avaliação das ma

mas densas em jovens e gestantes. "Tomando todos os

cuidados necessários, muitas vidas podem ser salvas".
'

voltolinided@matriX.COlli.br

Farmácia

I
R. Coronel Albuquerque nO 701

(em frente ao Hotel Ouro Ver�e:

Manipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,

reumatismo, antibióticos, anti-inílamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ..

E agora também fazemos seu medicamento controlado,

-zr622-3658 \ 622-861 S

Cuide de seu pé, ele é o seu SUPQrte
unha encravada, calos, verrugas,
micoses/ pés diabéticos, tudo se

resolve na ojt<:>úrta-'*"/í4,
temos também hidratação, pé:
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110- fone 622-160E

I

,

Wagller Haroldo Pelag�O
- -

urologia e gerontologia
CRM- 3274-SC

I
Rua: Gil Costa. 1 J O. tone 622-1�I I

Centro Médico de Canoinha,S
Rua: Frei Menanp_rq Ka:trlps
Fqne: 622-4344 - 622�4543

C�rtoinha,$ - se
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Microbacias começa se

implantado em Três Ba ras
TRÊS BARRAS - Está

sendo implantado em Três

Barras o programa Prapem/
Microbacias 2. Já foram re-

!izadas assinaturas de con

�ênios e feita a divulgação

do programa para as lide

ranças locais, como também
fornecidas aos produtores
rurais quais são as

microbacias que serão tra

balhadas inicialmente.

o secretário de Agricul
tura de Três Barras, João
Mateus Barbosa, destaca

que o Microbacias vai
acrescentar a inclusão soci
al no município, inserindo fa-

mílias de agricultores e tra

balhadores carentes no con

texto de desenvolvimento

sustentável, através da. pre
servação, da recuperação e

da conservação dos recur-

sos naturais. Ele ressalta ain
da que o programá tem

como objetivo aumentar a

renda: das famílias rurais e

melhorar a infra- estrutura

social. A implantação do-

Microbacias 2 em Três Bar
ras conta com o apoio da .

Secretaria de Agricultura,
Conselho Municipal de Agri
cultura e a extensão local da

. -

Epagri.

Pedrozo assume Faesc para qualificar produtor e
melhorarmecanismos de apoio à agricultura

Prefeitura fornece
curso para

1 Capacitação Rural
,

vice de finanças João Fran-,
cisco de Mattos. Os suplen-_
tes são Edemar Della

Giustina, Carlos Andrade'.
Lopes, Claudino José Stefani,'
Mauro Kazmierczak, José'
Valdemar Ruthes e Adelar
Maximiliano Zimmer.

O Conselho Fiscal é for
mado pelos efetivos Alfredo
Seidel Filho, Elias Rost e An
tônio José Porto e pelos su-'
plentes Hélio Antônio de Sou-.
za, João de Souza Rafael e_
Hercílio Cesário Reiter.

FLOIANÓPOLIS - Com
a defesa de uma política de

segurança alimentar que te

nha por objetivos preços es

táveis para o consumidor, ga
rantia de oferta de alimentos,
manutenção de renda ao pro
dutor e preservação das co

munidades rurais, o dirigente
José Zeferino Pedrozo assu

miu a presidência da Federa

ção da Agricultura e Pecuá
ria do Estado de Santa
Catarina (Faesc), no fim de

semana, na capital do Esta-

do, priorizando o fortaleci
mento da agricultura comer

cial e a defesa política do se

tor. A solenidade ocorreu no

Hotel Cambirela, em

Florianópolis, reunindo '350
pessoas.

Pedrozo, que está vincu
lado ao associativismo há
mais de 25 anos e, além da
Faesc, preside o conglomera
,do agroindustrial Cooper-cen
tral Aurora, trabalha para for-

.

talecer e proteger o produtor
rural por que "essa é missão

vital não só para a paz e o pro
gresso no campo, mas sobre

I

tudo para a estabilidade so-

cial das cidades".
A nova diretoria para o

triênio 2004/2007 é formada

pelo 1° vice-presidente exe

cutivo Lindolfo Hoeppers, 2°

vice-presidente executivo
Paulo Alberto Pamplona, 1°

vice-presidente de secretaria
Enori Barbieri, 2° vice de se

cretaria Valdemar Zanluchi,
1 ° vice-presidente de finanças
Nelton Rogério de Souza e 2°

PORTO UNIÃO - Pro

prietários de pousa�as e pe�
soas ligadas ao tunsmo esti

veram reunidos de 22 a 24 de

julho, na Pousada �ão �edro,
em São Pedro do Timbó, Por
to União, para dar continuida

de ao curso de Preparação da

Propriedade no Meio Rural. O

curso faz parte de uma par-

ceria entre Prefeitura Muni

cipal e o Sindicato de Produ
tores Rurais (Senar), que já
está no seu terceiro módulo.
O projeto tem como objetivo
dar orientações às pessoas
que tem seu trabalho ligado ao

Turismo Rural e ensinar a elas
como conciliar desenvolvi
mento e meio-ambiente.

R$ 3,6 mi fortalecerão as

agroindústrias de se, PR e RS

CHAPECÓ - o Fórum da Mesoríegião Grande Fron
teira do Mercosul (GFM) assinou convênios com os Go
vernos dos Estados de Santa Catarina, Rio Grande do Sul
e Paraná que, juntos, somam R$ 3,6 milhões, visando. o
fortalecimento de unidades agroindustriais de base famili
ar.

Do Governo Federal, Rio Grande do Sul recebeu R$
1,4 milhão, Santa Catarina R$ 1,150 milhão e Paraná R$
450 mil, mais 20% de contrapartida de cada Estado sendo
R$ 280 mil (RS), R$ 250.mil (SC) e R$ 70 mil (PR).
Os convênios, assinados em junho, beneficiarão aproxi
madamente 120 pequenas agroindústrias instaladas na

Mesorregião.
O objetivo deste convênio é o fortalecimento de uni

dades agroindustriais de referência na Mesorregião Grande
Fronteira do. Mercosul, contribuindo desta forma para
agregação de valor à matéria-prima existente e a fixação.
do homem ao campo, por meio da geração de emprego e

aumento da renda familiar.
O programa de fortalecimento das agroindústrias da

Mesorregião busca melhorar a capacidade gerencial de .'

agroindústrias já implantadas: equacionar aspectos legais
para adequar as agroindústrias ao serviço de inspeção
estadual; adquirir equipamentos para modernização de uni-

. dades; capacitar tecnicamente os agentes e os produto
res para melhorar a qualidade dos produtos e propor a

formação de redes para organizar a comercialização.

t--
1

A ligação é gratuita.

I1150140011
10HSAS 18001�1
Tríplice certificação,

62 anos de bem com a natureza.
Soluções em embalagem MeadWestvaco
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P,resen,a de Fritsch
o ministro da 'pesca;ii:r
"em Canoinhas,ip

Bela Vista do Toldo
MARISALILLERECRISTINAMASSANEIRO

"Procure deixar os medos e as insegu
ranças de lado, acredite que você tem real
mente capacidade de realizar, de amar e ser

amado, viva intensamente os momentos da

vida, acredite que é capaz de reter sua felici
dade, se realmente desejar essa felicidade; .. "

culto religioso. Contando com as seguintes
atrações: quadrilha, dança italiana, dança do

pezinho, casamento' caipira, apresentação do

índio, a praça é nossa e apresentação da
marvada. Terá aquele delicioso quentão e será
animada pelo Ouro Verde Som e Propagan
da. Participe!

Casam-se!
Neste sábado (31/07) o casal "Margari

da & César", desejamos a eles muitas felici
dades.!! !

Parabéns!
Marcelo de Oliveira que dia 29 com

pletou mais um aniversário, felicidades ...
Andriele Aparecida Wardenski que dia

30 comemora mais um ano de vida, muita
saúde, paz e felicidades.

Selma Terezinha Antunes 'da Silva está

festejando dia 01/08 mais uma data impor
tante em sua vida e que esse dia se repita
muitas e muitas vezes. Feliz aniversário é o

que deseja sua filha Daniela.
Iolanda de Paula 28/07

Regiane Massaneiro 31/07
Andréia Ossowski 31/07
Flávio de Lima 02/08
Alvino Massaneito 03/08

Baile doAno!
Dia 15 de agosto terá na Sociedade Bela

Vista o Baile do Ano com "Os Garotos de
Ouro" desde já garanta seu ingresso, estão
sendo vendidos antecipadamente a custo de
R$ 10,00 na Panificadora Pão de Mel e com

os Formandos. Você não pode perder!

Oportunidade de Emprego
o Projeto Microbacias 2 através das

Associações de Desenvolvimento do Rio
Buriti e do Rio Bela Vista está selecionando
Técnico Agrícola. Maiores Informações (47)
6290151.

ÓTIMO FIM DE SEMANA.

Festa
A tradicional festa Julina na comunidade

de Imbuia acontece neste sábado 31/07 no

pavilhão da igreja com início às 17:30h com

. 5° BEC de Porto União

realiza projeto com crianças
PORTO UNIÃO

Aproximadamente 60 meni
nos de Porto União e União
da Vitória, estudantes de
escolas da rede pública e fi
lhos de militares, participa
ram neste final de semana

do projeto "Soldado por um

dia", promovido pelo 5.0
Batalhão de Engenharia de
Combate em parceria com

a Secretaria de Educação
de Porto União, O objetivo
principal é despertar nas cri
anças, com idade entre nove

e 12 anos o interesse e a cu

riosidade pelas atividades

militares, difundindo as tra

dições históricas e as carac

terísticas do Exército Brasi
leiro .

Para a secretária de

educação de .Porto União,
Ivanirce Canever, essas ati
vidades são muito importan
tes para a formação das cri-

AISBEC

Posição de sentido: atividades para o crescimento pessoal

anças. "Elas passaram um

final de semana diferente,
participando de atividades
benéficas para o crescimen
to pessoal",' afirma a secre

tária.
Os meninos foram divi

didos em quatro pelotões:
Alfa, Bravo, Charlie e Del-

ta, e, durante os três dias,
montaram suas barracas,
ouviram palestras sobre o

Exército, marcharam, fize
ram atividades físicas, par
ticiparam de gincanas, rea
lizando atividades semelhan
tes a de um verdadeiro sol
dado,

. ;
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II Pr�visão do Tempo

Moie (30/07)
Tempo instável commuitas nuvens,

chuva e trovoadas no decorrer do dia,
em todo o estado. Temperaturas está

veis, declinando a partir da tarde. Ven
tos de noroeste a sudeste, fracos a mo

derados com rajadas fortes.

Sábado (31/07)
o tempo abre corri presença de sol

do Oeste ao Planalto, no decorrer do
dia. Já, o Litoral permanece commui

tas nuvens e chance de chuva. fraca.

Temperaturas baixas com chance de
.

geada do Oeste ao Planalto Sul. Ven

tos sudeste, fracos a moderados com

rajadas.
Domingo (01/08)

Nevoeiros isolados ao amanhecer

com presença de sol namaior parte do
estado. Da Grande Florianópolis ao

Litoral Norte, mais nuvens e chance de
chuva, especialmente no início e fim do

dia. Temperaturas baixas com chance

de geada do Oeste ao Planalto. Ven

tos de sudeste a nordeste, com inten

sidade fraca a moderada.
Fonte: Climerh

Edinei Wassoaski

Imagem

In�ciada há mais de Um
mes, as obras de
reconstrução da E.E.B
Almirante Barroso estã
paralisadas. A

. o

construtora ainda não
terminou de destruir a
antiga construção.

Inibem a

Cond
Vivifi

,4ngélic

Horóscopo da semana

Áries de 21/3 a 20/4

Um pouco à esquerda, mais um

pouquinho ... Isso ! Sentir-semeio he-
. sitante eperdido às vaes tem uma fun-

ção social. Assim você tem a oportunidade de
darum stopnaarianacorreriacotidianapracolo
carX,Y eZ no lugar e acertar os ponterros com
algumas pessoas, Com os dois pes no chão, vai
sermais fácil fazer escolhas e tomar decisões de
ordemprática,

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Calma, geminiano: acidentes de per
curso, dúvidas e outros pontos de in
terrogação têm solução, A sua caixa

preta certamente tem respostas, aponta cami
nhos e dá sugestões. SuaVIdaprivadaestá caren
te de visitações. Tire o dia para cuidarde assun
tos peSSOaIS e das pessoas que você gosta, dar
se inteiro e nadapelametade,

Leão de 22/7 a 22/8

Generosidade é bom, mas em doses
muito altas compromete suas finanças, .

que talvez não andem lá essas coisas; Vocêpode
perfeitamenteparticipar da festa sem torrar to
dos os trocados, Aliás, deixe a carteirano bolso
e, neste dia deLuaquase cheia: (olheparacima,
ela estápiscando para você), invista em assun

tos romanticos e assemelhados .

Libra de. 23/9 a 22/10

Como diziaum personagem de dese
nho animado, "que a espadajusticeira
lhedê visão alémdoalcance",Paraquê?

Pôr ordemna casa. Sim, balancinhaquerido, an
tes de sair socializando-se na inspirada sexta
feira, capricheno serviço intemo. Se fizeruma
forcinha, dá até para fechar o botecomais cedo
p�a aproyeitarmelhor os fluidos prateados que
vem do ceu.

Preparado para os embalos de sexta à
nóiie? Entre em sintonia comobarato
daLua que vai crescendo e saia a pas

sear no céu e esvoaçar as crinas por aí. Chame
para um canto aquele alguém que você anda de
olho praconfessaro até então inconfessável, Fi
carem casa?Ué, o que é isso agora, sagitariano,
bateu o velhomedão?

uário de 21/1 a 19/2

Iuhuuu! Resolveu pegar carona na,
montanha-russa, na roda gigante e no
parque de diversões inteiro? Que le

gal! Hãn? As rotações aceleradas de seu coração
estão lhe virandodo avesso?Não veja isso como
umproblema, frateraquariano. Vocêpodeenxer
gar novos ângulos, bem mais coloridos e

rncomuns, pode ter revelações, iluminações ...

Touro de 21/4 a 20/5

Vai ser no par ou ímpar? Na dúvida, .

optepor vocêmesmo, tourinho. Não
debola se acharque sua capacidade de

tomar atitudes não está tão naponta dos cascos,
Questionamentos de lado, se entregue às coisas
boas da vida Nin�ém.melhordo que vocêpara
dar o devido valor aquilo que precisa e merece
ser tratado commais carinho.

Câncer de 21/6 a 21/7

Que sorte têm os caranguejos, pois,
quando ficamenjoados decírculapelo
meio aquático, podem descansar as

pinças em terrafirme (e vice-versa), Quando che
garna areia, aproveitepara tirar de sua concha o
que vocêcarregaaídentro com tanto carinhop�
tomar um banho de Sol. As vantagens?Mais
saúde, leveza, clareza de sentimentos ..

Até um virginianos dosmais pragmá
ticos, lánum cantinho de seu ser, tem

um quê de romântico. Astros acessam esconde
rijos e despertam emoções profundas, quentes,
Relaxe, você não está dando bandeira: só quem
lheconhecebemreconhece taismanifestações,
Mas, com certeza, não se importariam se você
fossemais explícito.

Escor ião 23/10 a 21/11,
Faz-de-conta que você está jogando
xadrez e precisamovimentar as peças
com atenção e sensibilidade para al

cançar seu intento. Use sua intuição e estratégia,
Atémesmo bichos astutos e hiperligados como
os escorpiões necessitamdeumadose extra d�
cuidado para chegar até o rei alheio e... Bem, ar
você sabe o que fazer. Xeque-mate!

Não fique irritado se não puderman
ter o controle da situação, pennita-se

relaxar e deixar rolar. O inesperadopode aconte
cer... Epode sermil vezesmelhor do que o espe
rado! Ora, amigo caprica, você bem que precIsalade um desafiozinho de vez em quando, �ID
issomobiliza seus potenciais e sua capaCIdade
de superar a simesmo,Arriba!

Peixes de 22/2 a 20/3
Sexta-feira,LuaquaseCheiaexplodin
dono céu...O fimde semanapromete

. altas fervuras. Sim, isso pode�uen
ciar suaperformance, dar aquelebrilhoa� em

suas águas, mas, principalmente, intensifica o

contato com o emocional, trazendo à tona sua�
necessidades afetivas, Quando se sabe o que e

.bom, não dá pra deixarpormenos,
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Correio do Norte
Canoinhas, 30 dejulho de 2004

RESIDENCIAS

OFERTA DO MÊS
Apto com 60,00 m2 - centro - (prox a Prefeitura de Canoinhas)
R$ 45.000,00.

Casa alvenaria cf 220,00 m2, terreno 600,00 m2. 3 qtos, 2 bwc, cozi
nha,2 salas, copa, área de serviço, garag, piscina, churrasq. Aveni
daExp. - C. da Á. V. - (prox. do Atacadista Sudoski) - R$ 60.000,00.

Casa mista cf 70,00 m2, terreno cf 600,00 m2. 2 gtos, sala, copa,
cozinha, bwc. Rua Saulo de Carvalho - Jardim Esperança (em frente
fabrica de postes Canoinhas) - R$ 15.000,00"

Casamadeira c/42,00 m2, terreno 487,00 m2. 02 qtos.. bwc, cozinha,
sala, área de serviço - Rua Carlos Wagner - Campo da Água Verde
- R$l1.ooo,OO.

Casa mista cf 60,00 m2, terreno 400,00 m2, 2 qtos, bwc, sala, copa,
cozinha, área de serviço, garag. Rua Willibaldo Hoffmann 766 -

Jardim Esperança - R$ 18.000,00.

Área comercial, terreno cf 6.000,00 m2, benfeitorias possuindo chur
rascaria (alvenaria) medindo 121,00m2 (11,00X 11,10m), borracharia
50:00 m2, casa- em madeira 100,00 m2, casa mista cf 45,00 m2 na

localidade de Rancho Grande na BR-116 no Km - 82 dist. 13 Km de
Monte Castelo - R$ 95:000,00.

Ponto comercial cf 140,00 m2, terreno cf 600,00 m2. Rua Abel Rosa
do Nascimento - Aparecida - R$ 20.000,00.

LOTES
I Lotes cf400,00 m2 (cada) Três Barras -centro - (asfalto prox. ao

Besc) - PREÇOS A PARTIRDE R$ 12.000,00..

Lotes cf 400,00m2 cada - Rua Mario Mayer - Água Verde (em frente
ao campo dos motoristas) - R$ 6.800,00

03 Lotes cf 450,00 m2 (cada) - Rua Alfredo Mayer - C. da Água
Verde (atrás da escola Rodolfo Zipper) - R$ 8.000,00 (cada)

03 três Lotes medindo a partir de 3in,40 m2 cada c Estrada Dona
Francisca -Alto das Palmeiras (prox. Pesque & Pague Suchara) - a

partir de R$ 10.000,00 (cada).

Lote cf 695,25 m2 - Rua Gil Costa - Alto das Palmeiras - R$ 11.000,00.

Lote cf 548,50m2 - Rua Nazir Cordeiro - C. Á. Verde - R$ 12.500,00

Lote cf 435,28 m2 - Rua Valdemiro Bubiniak - Alto da Tijuca - R$
5.500,00

Lote cf 800,00 m2, com benfeitorias - Rua Getulio Vargas - calça
mento no centro (próximo a Une e o sup. Bom Dia) - R$ 95.000,00

ÁREAS RURAIS
Lindos terrenos rurais, arborizadas, aguadas, frente para a estrada
grande metragem a partir de 3.500,00 m2, somente 800 m do asfalto
no Km -2 em Três Barras, PREÇOS A PARTIR DE R$ 12.000,00
(cada).

Chácara cf 30.000,00 m2, ou seja 1 alq. e 1/4,na localidade da

Forquilha, cercado, casa madeira cf 50,00 m2, chiqueiro, estrebaria,
luz, nascente e tanque de peixe (distando 1.000 mts do asfalto e 06
Km de Canoinhas). .:

.

Área rural cf 172 alq. caíva, na localidade de Campina dos Amado
res.

Chácara cf 3 alq, luz e água, toda cercada, casa alvenaria, estrebaria,
paiol, com toda a sua infra-estrutura na localidade da Boa Vista,
distando 17 km de Canoinhas - R$ 99.000,00 (aceita-se residência na
Cidade). .

Chácara com a área de 4,5 alq. todo cercado, 02 casas alvenaria,
uma cf 270,00 m2, e a outra cf 84.00 m2, galpão, luz e água na locali
dade de Tira Fogo em Bela Vista do Toldo (dist. 2,5 km da Br 280 e

frente pra o calçamento)

Área com 08 alq, 2,5 alq da planta, restante caíva, possuindo
benfeitorias na localidade do Serrito.

•

Área com 47 alq, sendo 37 alq. de lavoura, casa mista cf 260,00 m2,
02 barracões alvenaria coberto com eternit cf 340,00 m2 (cada barra
cão), na localidade de Antonio OlintolPR - R$ 45.000,00 (sacas de
SOja)

Trator Valmet 86 (ótimo estado) - R$22.000,00.

IMOBILIÁRIA CUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

(47) 622-3000

Vendo Casa cf 144 m2,
Rua Coronel Albuquerque,
309, Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli, terre
no cf 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil reais)
(tratar no endereço)

Procuro pessoas para dividir
Apto. em área central (quar
tos individuais)
(47) 91158180 cf Alex

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI 3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

'1,5 alqueires em Fartura, com casa

de madeira, arvoredo, tamques, todo
cercado, R$ 40.000,00
'10,5 alqueires na localidade Entre
Rios - Canoinhas - SC de planta para
soja, R$ 30.000,00 por alqueire
'6,00 a 9,00 alqueires na localidade
Entre Rios - Canoinhas - SC - caiva

pode ser aproveitado para planta R$
26.000,00 por alqueire
'Prédio com 348;00 m2 - 2 pavimen
tos. Rua Vidal Ramos, 188, lote com

633,25 m2 R$ 160.000,00
'4,00 alqueires em Pedra Branca, com
aguadas, R$ 55.000,00
'18,00 alqueires no Alto do Frigorífico,
com 2 granjas de porcos, casa,
aguadas, R$ 27.'üOO,00 por alqueire
'Casa de alvenaria com 140,00 m2 -

lote com 600,00 m2 - rua Mario João

Mayer, 127 - Água Verde, R$
35.000,00
'4,00 alqueires nos fundos do Elite
Club - com casa de alvenaria, luz,
aguadas, R$ 160.000,00
'Sala para alugar 2º piso com 25,00
m2 R$ 170,00, rua CeI. .Albuuquerque,
656

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se uma casa de al
venaria, 140 M2 Cf 2 quar
tos, 1 suíte Cf garagem 2
banheiro. R: Frederico
Kolher, 1604: Tratar: 622-
4416 Cf Roseli

Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Vaimor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134"1749

Vende-se terreno cf 450m2,
sito a Rua Gil Costa. Valor
R$ 10mil. Aceita-se carro

no negócio. Tratar fone:
9115-6830 cf Gilmar

Vendo terreno cf 450 m2 na

rua Gilcosta, prox. Hospital
Santa Cruz
(47) 9919-0079-Gilmar

Vendo terreno urbano, 560
m2, área residencial, R: 12 de
setembro, Parcelo em até 6X
(47) 9986-5385

Vendo casa de alvenaria cf
100mt2 em itapoá, prox.
avenida, 500 mts da praia.
(47) 9138-8299

Vendo terreno, rua Hilda
Ostroski, 109. prox. CESC.
1000 mts da UnC
(41) 323-5350

Anuncie aqui
622-1571

Vendo computador,
MONITOR, TECLADO,
MOUSE, DRIVE 1.44,
wiNDOWS 95, WORD,
EXEL, JOGOS E OUTROS
Garantia, apenas R$
290,00, facilito cf cheque
(47) 624-2763 ou 9105-
3344

Trabalho: cuido de pessoas .

idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Vendo CG Titã, 2001, R$
3.600,00. (47) 623-0249
Cristian ou Roberto

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Embeleze seu jardim
comprando mudas de
flores diretamente do
produtor.
Caixa com 15 mudas a

partir de R$ 4,00.
Rua Germano Raabe, 411,
Marcílio Dias. Fone: 627-
2198.

Vendo Retroescavadeira,
Ford, em bom estado
(47) 624-0340 Precisa-se de manicure

cl experiência
(47) 622-4547

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331 '

Vendo Filhotes de
Yorkshire Veterinária
Mundo Animal
(47) 622-2638

Vendo filhotes de Cocker
Spainel
(47) 622-2842

I

Vendo ou troco Caminhão
Mercedez Benz 2213, 73,
basculante, traçado,
turbinado, reduzido e dir. hid.

(47) 622-4321 cf Sílvio
Vendo um Centro de Formação de Condutores (CFC),
em Rio do Sul-PR. Categorias: Carro, Moto, Caminhão
(42) 463-1650

Vendo Monza SLE, 91,
ótimo estado, rodas, trio,
trava, insufilme, alarma,
pneus novos. R$ 7000,00
+ 4 X R$ 257,00 ou

7900,00 à vista
(47) 622-5903 f 9105-6262

\\CO t«�DECORAÇÕES�
nKSIANADE WC

1,70 ALT. X 2,08 LARG.
DE R$250,00

POR RS 150,00

Vendo Moto NXR Bros,
2004, R$ 3.700,00 +

financiamento
(47) 622-2141 f 9906-6877
cf João

l-.
4 lÇ�_em�j�u:::r:_:o:::s�___"iliílliílilliíWli:iil"'lIiiIIilliliiílllil"

MAFRA .. R: TENENTE ARY RAUEN, 418
CANOINHA5 .. R: FELIPE 5CHIMIDT, 165

Vendo Corsa sedan, 1.6,
96, completo, R$ 13.500,00
(47) 622-1321 f 9153-2523

Vendo Fusca, 77., Azul
met.,
(47) 622-2873 Manutençjo

AssistênCia T'Cnic•.
Vendas

622-6,119

N··.O·,·.··.·.·.··.·.··.·.·.···.·····.···,·.·
..P.'..', '_'<. •

,.

.

.

I. N.F.,O.R.M ..A.. T., I.C.Ã
Rua Paul Hanisi 119 PrOx. Estádio Municipal

IM."�o / .;;.

Painço Kg R$1,50
Ração Billy Dog 8Kg 1 R$ 9,95
Ração para gato Kg ; R$ 2,30
Aquário 70 cm, completo. R$ 285,00

622-·7527
Rua: Roberto Elke, 868 - Jardim Esperança

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA MUNIClPALDE TRÊs BARRAS
Avenida Santa Oatanna, ()16 - CEP 89490-QOO· CNPJ,'83.102.40üiOOOi-35
Fone/Fax: (47) 623.(J"!2� e-mail: prnthpro@motrix.CtJrn.br

DECRETO N° 2.753 DE 02 DE ,JULHO DE 2004.

DECLARA DE UTILI.DAD.E PÚBLICA PARA FINS UE
DESAPROPRIAÇÃO ARFA UE TERRAS COM 1.102,00 m' DF;
PROPRIEDADE DE .JOÃO VALJ)lR RIBEIHO. LOCALIZADA
NO DISTRITO DE SÃO CRISTÓV . .i.O, MUN1CÍPIO DE TRÊS
BARRAS-Se.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUl.RI, Prefeito Municipal de Três Barras
Sc., no uso de suas atribuições legais, conferidas pelo artigo 65, inciso
VIL da Lei Orgânica Municipal,

DECRETA:

Art. I' . Fica declarada de utilidade pública a área de terras com 1.102.00 m'
(hum mil, cento e dois metros quadrados), localizada no Distrito de São

Cristóvão, município de 'Três Barras - Se. de propriedade de J050
Valdir Ribeiro.

Art. 2" . A declaração de utilidade pública constante do art. I ", deste Decreto,
fundamenta-se no Decrete-lei n" 3.365/41, artigo 5", alíneas "i" em

razão da necessidade pública.

Art. 3" - As despesas decorrentes do presente ato correrão por conta de

dotações especificas do orçamento vigente.

Art. 4" . Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação"
',,-

Prefeitura Municipal de Três Barras (SC), em 02 dc julho de}tr04.
/./

./

LUIZ D1V�S61MO(;lJrrH
Prefeito Múnicipal de Três Barras.
././

Este Decreto foi registrado e publicad(;_'�a s.'ecr�.ttaarr�ia�,ep�lllini.straçã() destaPrefeitura, na data Supra. " _'_"�/
"

<:
JOÃÚ PIXfiR(y�tJ·_' ,

. seSe"t(o:'dé Administração
/

Extravio de documento

o empresário Olivino Rissardi - ME, cadastrado no CNPJ
sob o número 04.435.743/0001-45 e Inscrição Estadual
254.213.634 com sede no município de Três Barras - SC
vem por meio deste comunicar o extravio de seus documen
tos fiscais: Blocos de conhecimento de frete modelo 8 série
U/1 Aidf 061269573 do número 000251 ao número 000350
utilizados e Aidf 37040n00004471do número 000351 ao nú
mero OG0353 utilizados.

•

o que rola hoje e amanhã nas novelas

Cabocla
Sexta, 30 - Boanerges fica radiante. Generosa diz que o menino nasceu morto, deixando

coronel em estado de choque. Belinha e Luís tentam consolar Emerenciana, que está arrasada
°

Tod? o po�o comparece ao enterr� do filho de Boa�erges. Justino sente pena de seu inünig�
político. Bma deixa que Zuca va passar alguns dias na casa de Boanerges, para consola
Emerenciana. J�stino d!z a M.ariquinha e.Neco que eles deveria� � até a C�Sft de Boanerge:
para dar seus pesames a fanu1ia. Emerenciana recebe Neco e Mariquinha e dIZ a Neco que el I

tem sua bênção para se casar com Belinha. Boanerges garante ao Vigário que não vai deix.;
que o sofrimento lhe derrube. Neco sugere a Justino que ele se tome aliado de Boanerges
deixando-o furioso. Joaquim diz a Pequetita que está velho, demais para se casar com ela, initan:
do-a. Pepa chega em Pau D'Alho e pergunta a Bina por Luís.

Sabado, 31 - Pepa diz a Bina que Luís é o amor de sua vida e pergunta onde ele está. Bina
fica indignada ao saber que o advogado estava envolvido com mais uma mulher. Dr. Teles diz a
Boanerges que Emerenciana não corre risco nenhum. Emerenciana fala para o marido que eles
foram castigados por Deus .. Boanerges percebe que Emerenciana o culpa pela morte da criança,
Ritinha flerta com Chico para deixar Nastácio com ciúmes. Zuca pergunta a Belinha se Luís está
muito doente. Belinha garante que não. Tobias pergunta a Tina por que ela não gosta de SUa
noiva. Tina diz a Tobias que Zuca gosta de Luís. O peão fica arrasado, mas promete à irmã que
não vai fazer nenhuma bobagem. Emerenciana percebe que Boanerges está tão triste quanto ela
e os dois se abraçam. Justino diz a Neco que prefere vê-lo morto do que casado com Belinha,
Tobias chega furioso na casa de Boanerges e exige que chamem Luís.

Sexta, 30 - O inspetor Malta diz que as impressões digitais encontradas na arma são de
Paco, Edilásia derruba o investigador só para ir no camburão com o filho. Kaike intui que Bárba.
ra viajará para a Suíça com Otávio. Olívia descobre em que vôo eles estão embarcando. Otávio
faz um escarcéu no aeroporto. O vôo atrasa. Malta libera Edilásia. Paco é levado para a cela,
Kaike vê Tony, Otávio e Bárbara embarcando. Edilásia acusa Preta e Germanade terem aproo
ximado seu filho de Afonso e causado a sua desgraça. Germana diz que ela não sabe de nada.
Tony e Bárbara trancam Otávio no quarto de hotel e vão' ao banco. Eles combinam dividir meio
a meio a herança. Kaike conta que eles fugiram para a Suíça. Germana garante que eles não
podem pegar o dinheiro. Felipe resolve procurar Borja. Zuleide fica de olho na maleta de dinhe.
ro, quando Cezinha e Helinho desacordam Roque. Bárbara e Tony transferem dinheiro da conta
na Suíça para suas contas. Paco diz que só pode ser a arma que ele enterrou no jardim a que foi
usada por Tony. Felipe pede para ver os papéis sobre os beneficiários; Borja diz que estão na

Suíça e que ele não tem uma cópia. Bárbara e Tony queimam a senha de suas novas contas,
Felipe e Stela acessam a conta de Afonso e descobrem que ela está zerada, Bêbado, BQtja
chora e diz à mulher que fez algo terríveL Tony cobre Bárbara de dinheiro e ela vibra. Germana,
Preta e Raí reagem ao saber que o dinheiro desapareceu.

ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊs BARRAS
Avenida Santa Catarina, 616 � CEP 89490·000 - CNPJ, 83.102.400/0001-35
Fone/Fax: (47) 623-0121 e-mail: pmtbpro@matrix.com.br

DECRETO N' 2.758 DE 23 DE JULHO DE 2004,

DECLARA DE UTILIDADE P(lBLICA PARA FINS DE
DESAPROPRIAÇÃO ÁREA DE TERRAS COM 1.053,00 m' DE ELVIRA
PRESTES, FRANCISCO GARZO NETO E FAMlLlA DE SINÉSIO DE
PAULA E SILVA, LOCALIZADA NO DISTRITO DE SÃO CRISTÓVÃO,
MUNICíPIO DE TRÊS BARRAS - SC.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUJRI, Prefeito Municipal de Três Barras-Sõ., no uso

de suas atribuições legais, conferidas pelo artigo 65, inciso Vll, da Lei Orgânica
Municipal,

DECRETA:

I - Elvira Prestes, área de 230,00 m';

Art. I' • Fica declarada .de utilidade pública a área de terras com 1..053,00 m' (hum mil e
cinqüenta e três metros quadrados), localizada !lO Distrito de São Cristóvão,
município de Três Barras � se, de propriedade e nas seguintes metragens:

II - Francisco Garzo Neto, área de 334.00 m';

IIl- Família de Sinezio de Paula e Silva, área de 489,00 nr',

Art. 2'· A declaração de utilidade pública constante do art. l", deste Decreto, fundamenta
s. no Decreto-lei n" 3.365/4l, artigo 5', alíneas "i" em razão da necessidade
pública.

Ali. 3° - As despesas decorrentes do presente ato correrão por conta de dotações
específicas do orçamento vigente.

1 Art. 4°· Este Decreto entra' em vigor na data de sua publí�-·'····"··'�"'�
.

Prefeitura Municipal de Três Barras (SC), em 23 de�u,o de 2004.)
./' .

LUIZ DIVONSI��OGUIRI
PrefeitoM� de Três Barras.

Este Decreto fui registrado c

PUblícad.
o

na. s�.riad�A�'
"tração desta-Prefeitura, na

i!
data Supra.

.

�â'O-t-t� (.

li WILLIAM GERSON AYZER

I! Chefe de Expediente
ii

Sábado, 31 - Germana decide ir à casa de BoÍ'ja. Bárbara e Tony se divertem com os

dólares e champanhe. Otávio joga parte do dinheiro pela janela. Borja pede perdão à Clarice.
Tony diz que eles não poderão voltar ao Brasil por causa de Borja e Bárbara se revolta. Clarice
ouve um tiro. Abre a porta para Germana e diz que o marido se matou. Edilásia diz a Paco que
não se conforma ao vê-lo preso. Verinha propõe que Edu procure Stela. Ela conta para Edu que
Bárbara roubou um bilhão de Manso. Ele chora e diz que foi abandonado por todos, mas recusa,

quando ela oferece a sua casa para ele morar. Verinha não se conforma de não ter recebido nada
de Bárbara. Zuleide diz a Roque que vai pegar o dinheiro. Paco é liberado através de um hábeas
corpus e fica perplexo ao saber do roubo e da morte de Borja. Otávio fica triste ao saber que
nunca mais vai voltar ao Brasil. Tony diz a Bárbara que ela está presa a ele por toda a vida. Paco
diz a Germana que vai permanecer como Apolo, pois só ele pode fazer justiça, mas não revela
seus planos. Ao saber que Borja se matou, Bárbara decide voltar ao BrasiL

----------------------------��------------�--�

VARADO TRABALHODECANOINHAS - SC
RUAFELIPESCHlMIDT, 312 - 10ANDAR - CENTRO - CANOINHAS
CEP 894ó().OO)

EDITALDECITAÇÃO - EXECUÇÃO
Prazo 20 dias
Processo n°AT 00946-2003-021-12-00c2
Autor: SUELENCRISTINAVEIGARIBEIRO
Réu:OOONTOVALLE

FAZ SABER, a quantos o presente EDITAL virem ou dele tiverem
conhecimento, que nos termos do parágrafo 30 do art. 880 da CLT, fica
citado ODONTO VALLE, que se encontra em lugar incerto e desconheci
do, para, no prazo de 48 horas (quarenta e oito) horas, pagar ou garantir a
execução, sob pena de penhora, a importância de R$ 3.546,58 (três mil

quinhentos e quarenta e seis reais e cinqüenta e oito centavos), sendo
principal de R$ 3.049,41 (três mil e quarenta e nove reais e quarenta e um
centavos), INSS de R$ 420,93 (quatrocentos e vinte reais e noventa e três

centavos), custas - pagamento réu de R$ 60,99 (sessenta reais e noventa

e nove centavos), e custas - cálculos de liquidação de R$ 15,25 (quinze
reais e vinte e cinco centavos) valor atualizado até 22/04/2004, devendo
incidir sobre os mesmos, juros e correção monetária até a data do efetivo

pagamento, tudo conforme decisão proferida no processo supra,
E para que chegue ao conhecimento da parte interessada, é passado

o presente EDITAL, que será afixado no quadro próprio na sede desta
Vara, bem como publicado na imprensa local,

Canoinhas/SC, 20 de julho de 2004

VÁLTERTÚllOAMADORIBEIRO
Juiz do Trabalho

Senhora do Destino
Sexta, 30 - Plínio pensa que ele o está chamando. Josivaldo diz

que somente repetiu o nome ouvido. Plínio confirma que é filho de
Maria do Carmo. Flaviana elogia a atitude de Giovanni de jantar no�
restaurante elegante. Dr. Fábio diz a Isabel que Nazaré teve apenas
uma crise nervosa. Nazaré, meio dopada, faz charme para o médi
co. Scarfeice toma satisfações de Constantino que pára o táxi na
frente da academia. Shao Lin fica lívido ao saber que Daiane está

grávida. Angélica entra no quarto de Lindalva, Clementina conta

para Constantino que Shao Lin vai dormir na academia, Cláudia diz
a Isabel que Nazaré sempre teve má vontade com ela. Isabel pede
que ela tenha calma e reafirma a sua amizade com a irmã Maria do
Carmo fica furiosa ao encontrar Angélica no quarto de Lindalva
Acaba chorando ao falar da filha e Angélica a consola. Plínio se

lembra de Yara. Maria do Carmo conta para Angélica que ela não é
sua filha porque Lindalva não tinha um sinal na perna. Sebastião
interrompe a troca de carinhos fogosa entre Regina e João Manoel
Constantino dá duas bofetadas em Shao Lin, que morre de medo,
Nalva olha para Leandro e pensa em VIriato. Angélica diz que dese

ja encontrar a sua família Maria do Carmo avisa que até encontrar
sua mãe, Angélica ficará morando em sua casa.

Sabado, 31 - Maria do Carmo combina com Angélica não con-'
.

tar para ninguém que ela não é sua filha. Angélica quer um trabalho
e Maria do Carmo oferece para ela ser a sua secretária. Nazaré
sonha com a entrevista de Maria do Carmo, que prometera qual
quer coisa a quem soubesse o paradeiro da filha. Nazaré remexe

em seu armário e encontra a roupa que o bebê vestia no dia em que
ela o seqüestrou. E decide tirar dinheiro de Maria do Carmo. Nazaré
pede desculpas, Isabel insiste' que as duas se reconciliem e Cláudia
aceita, mas diz que não vai assinar a procuração. Isabel diz que vai
trancar a faculdade e trabalhar. Nazaré sugere que Cláudia faça o

mesmo, Viviane decide preparar o café da manhã de Bianca e Bru
no. Nazaré rasga a apólice do seguro de vida e a queima e jura que
Cláudia jamais saberá do dinheiro. Plínio olha Angélica com interes
se. Sebastião briga com Regina quando ela conta que está namoran

do João Manoel. Eleonora defende a irmã. Venâncio visita a mãe,

Regina pensa em ser madrinha da bateria sem contar nada ao pai,
Regina e Eleonora abraçam o irmão. Daiane chora sem motivo e

Rita a consola. Bianca e Bruno reagem, quando percebem que
Viviane passou a noite com o pai. Bianca e Bruno dizem que vão

para a casa da avó, Viviane o manda ir atrás e contar para Maria do'
Carmo que eles vão se casar. Venâncio diz a Janice que quer com

prar nova van e voltar a trabalhar. Viriato agrada ao Barão e a

Laura. Maria Eduarda chega na casa dos avós, interessada em co

nhecer o cozinheiro. Bruno e Bianca se queixam para a avó. Maria
do Carmo abraça-os e encara Reginaldo, desafiadora.

ARAD

ASSOCIAÇÃO DE RECUPERAÇÃO E PREVENÇÃO
DO ALCOOUSMO E OUTRAS DROGAS

CNPJIMF 73.318,94110001-41
Utilidade PúblicaMunicipal Lei 2.602 de 25/10/1993

Registro no Conselho Municipal de Assistência Social n." 77
fones (0,-,47) 62Hl262 622-3060

A.R.A.D.

A ARA0 - Associação para Recuperação e Prevenção do Alcoolismo e outr8S
D(99as, agradece ao Deputado Mauro Mariani pela doação de R$ 3.000,00
(Três mil reais) para auxiliar no prosseguimento das obras da Clínica CamlnflO
do Sol.

A Diretoria �'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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cana ' Social

o

la.

Festa de

Quinze anos de

Geovanna Cristina

Teodorovitz Roeder
:8,
rr·

Geovanna ladeada pelos padrinhos
Maristela e Marlon

Maure.n Mussi Dreveck e

Andrea Mallon Hoffr'nann
Animando a festa!
Banda Jackie Diesel

Sempre de alto astral:

Sérgio Ferreira, vários click's
Aniversariante entre o casal

Ivo e Helena Sucheck

Amigas de Canoinhas
Muita festa e animação

Enamorados:
Geovanna e Guilherme Mendes

Amigos de Joinville:

Colégio Bom Jesus

Debates
Politicos

Curtindo
as férias
escolares

A Universidade' do

Contestado, já está
realizando
preparativos, para a

realização de debates
polítlcos entre os

candidatos à prefeito
nos, municípios de
Canoinhas e Porto
União. 'Como
Canoinhas ainda não
possui nenhum canal
de televisão, esta pode
ser o melhor momento
para conhecer os

candidatos.

Weronyka Sander
Stramosk e

Fernanda
Cornelsen da

Rocha, conferindo
o rodízio de pizzas
na Torre da Pizza

no domlnqo,

IRA! na
Fesmate

Q�C(YJCe?Úé dlMc emt saa. vida.!

A[moço ôe, segUl1ôa à sábaôo .

(Buffet Livre/Kilo)
MAIS 1 PRATOS QUENTES

CARNES - PEIXES
MASSAS-SALADAS

Já pode ser visto no site do IRA!

(�.grupoira.com.br), apresentação
agendada para o dia 10 de setembro na

FESMATE no Parque de Exposições Ouro
Verde em Canoinhas. A banda que no último
domingo recebeu Disco' de Ouro no

�Omingão do Faustão, com depoimento de
Ias famosos. Promete fazer uma boa

�preSentação em Canoinhas. Os integrantes
DGARD SCANDURRA, NASI, ANDRÉ

1JUNG e RICARDO GASPA (foto), prometem

\1JRma noite especial aos fãs do bom e velho
ock'n'RoIL

I

�.
..

SUCHEK

.�
Corretora de Seguros Ltda.

Seguros
Residenciais Empresariais, Vidas
Transportes, Automóveis
Títulos de capitalização
Previdência

Rua Frei Menadro Kamps, 315 r andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622·2321
CANOINHAS - se . e-mail: suchekseguros@newage.com.1r

; Organização Acácio Pereira
: fc0ntabilidade e Assessoria, Empresarial

Fone: (47) 622-1396
622-5726

Fax: 622-5527

r�ua Oaetano Costa 341
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Vaga para técnico agrícola
BELA VISTA - As, Asso

ciações de Desenvolvimento
das Microbacias do Rio Buriti e
do Rio Bela Vista, comunicam
que estão contratando para ad
missão imediata um

'

técnico

agrícola para desenvolver ações
do Projeto Microbacias 2 nas

comunidades de Colônia Ouro

Verde, São Sebastião dos

Ferreiras, Tira Fogo e sede do

município de Bela Vista do Tol-

do.
Os interessados devem ter

experiência anterior comprova
da e possuir veículo próprio. As
inscrições acontecem. até o dia
06 de agosto na Secretaria Mu-:

nicipal de Agricultura de Bela
Vista do Toldo, localizada na rua
Professor Alfredo Ludka, s/no
Maiores informações poderão
ser obtidas pelo 'telefone 629-
0151, em horário comercial.

07/07/2004
.

Lais Estefani Alves
Pai: José Qdair AlveSc
Mãe: 'RosicIéade

ltExcmesClIdiomébicos de adnissão,
demissão e periódicos
!calforme portcria 19)
ltmplmtação, acompmhcmento e
orientação cpcBlto ao uso do

.
pro� ClIdi1ivo

audiometria e ICcmpamasEdJcaáoncis)
saúde do trabalhador ltAudic:metriadínica

Pa.nilicio
P80 de 1.6
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

�i
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,
BOLOS ARTlsTICOS E SALGADOS

IFhu::s GetúlioVargas" 1l.S1!'lo - Centro - Canoinha$
tel.: (041) 62_;2-0991 ou 99665911 �ua Vidal �amos, 697 fone: (47) 622-4082

Cor,reio do NorteCanoinhas, 3Q dejulho de 2004
I

Manae sua su�estão �ara o

cnorte@netnorte.com.br
cnorte@newage.com.br

FOFOCAS

Kelly Key está grávida 'd/� seu

segundo filho

, �elly Key e Mico Fre�tas estão radian�es. A.cantora está
gr�vIda de, seu segun�o, filho, A assess?na de Imprensa d
art1s�a CO�lITllOU a notícia na segunda-ferra, 26, e disse que

a,

gravidezjá dura algumas semanas.
a

Britney aceita assinar contran,
pré-nupcial

Britney Spears finalmente cedeu aos conselhos' de sua fanú.
lia e assinou um contrato pré-nupcial. A princesa do pop teri
assustado seus pais ao se recusar a preencher os papéisne�
cess�rios par.a o co?trato, insistindo que o cas.amento COl!!
Kevin Federline se�a baseado no amor verdadeiro e na Con.
fiança. Agora, Britney parece ter mudado de idéia ou cedido
aos insistentes pedidos da família.

'Casos de Família' tem maior
'audiência desde a estréia

O programa "Casos de Família" (SBT) da última sexta-feira
23, exibido das 16hll às 17h06, alcançou média rl� 12 pontos:
com pico de 14 pontos, segundo o Ibope. Essa foi a maior
audiência da atração desde sua estréia, em 18 de maio. I

Assistência Personalizada
HD Virtual de 80 MB

cf Clipping de .Notícias 24 horas
Webmail - seu e-mail onde você estiver
E-mails ilimitados, protegidos (sem lixo)
e sem limite de caixa postal
Portal com atualidades e jornais locais

ÁCESSO RÁPIDOu._
SEGURO'

��BrasilTelecom 622-0779

et
SICOOB SC

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

BALANÇO PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 30.06.2004

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC
CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834,975/0001-02

ATIVO
,CIRCULANTE E REALIZÁVEL A lONGO PRAZO
Disponibilidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS

Crédito Rural - Proagro à Receber

APLICAÇÕES INTERFINANCEIRAS DE LIQUIDEZ
Aplicações Interfinanceiras de Liquidez
TíTULOS E VALORES MOBILIÁRIOS
Títulos e Valores Mobiliários

OPERAÇÕES DE CRÉDITO
Empréstirnos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD
OUTROS CRÉDITOS
Diversos
OUTROS VALORES E BENS
Outros Valores e Bens
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

26.085.506,
13.546.974,

15.316,
15.316,

600.687.
600.687,

3.264.714,
3.264.714,
8.146.552,
2.894.049,
5.672.794,
(420.291,)
511.036,
511.036,

227,
227,

1.044.096,
811.996,
811.996.
232.100,
403.858,

(171.758,)

TOTAL DO ATIVO 27.129.603,

Rick0049

SICOOB SC

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

BALANÇO PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 30.06.2004

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRI�DITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC
CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

27.129.603,

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGIVEl A LONGO PRAZO
DEPÓSITOS

. ",

Depósito à Vista

Depósito à Prazo

RELAÇÃOINTERDEPEND�NC�
Cessionários Serviços Públicos
OBRIGAÇÕES POR EMP. E REPASSE
Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇÕES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos

Proagro a Recolher
PATRIMÔNIO LIQUIDO
Capital Social
Reserva Legal
FUNDO DE ESTABILIDADE FINANCEIRA
SOBRAS OU PERDAS 1° SEMESTRE

22.024.836,
11.057.576,
3.582.964,
7.474'.612,

22.829,
22.829,

10.191.396,
10.191.396,

753.035,
18.166.

)
112.700,
597.461,
24.708,

5.104.767,
3.258.328,
1.127.339,
300.000,
419.100,

WILSON ARRABAR
-Sécretário-

MARCIA MARIA KOHLER DE LIMA
-Contadora-

TOTAL DO PASSIVO

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente-

SAULOJACOBPATRUNI
-Gerente-
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Espo
tCorredores representam Porto
I
I

!União em evento internacional
I.

•.

,
'

I
_

: PORTO UNIAO - Uma

�elegação formada por 35
I rredores de rua de Porto
CO ••

dpniãO esteve partlClpan o no
.

domingo, �5, da 20. �arato
ha InternaciOnal e Comda Al
!ernativa de �lumenau. (SC),
I

ue reuniu mais de 3mil atle

&s de todo o estado.

:. Um dos competidores,
Adão Orlando Ca�neiro de

campos, da categona 55 a 59

�os, obteve a z- colocaç�o.
para ele é uma emoção muito

�and(.; represenrar _o municí-
- ia em compeuções como

�sa. "Fiquei feliz ao ouvir no

I Mto-falante o meu nome, meu

húmeró (77) e a minha cida

oe", comenta Adão, que com

pletou os 42.195 metros em 3

horas, 6 minutos e 11 segun-

dos.
: Adir Buschmann, repre-
!entante da categoria acima

oe 60 anos, ficou em 30 lugar.
Cônhecido por Dica, ele já par
licipou de vários Ironman e

pensa agora em fazer o

Vltraman. Essas provas são

lompostas por corrida, ciclis
ni0e natação, exigindo muito

io atleta.

Também participando da
maratona estiveram Marcelo
Wisnieski (5.0 lugar), ltacir
Mochnacz {6.0 lugar), Nelson
Luis Johann, Valmor Zimmer
e Altarnir Saldanha.

Disputando a corrida al
ternativa os atletas que repre
sentaram o.município foram:
Crislaine Fernanda Machado,
Idalina de Fátima leão Men- .

des, Gilvane Morais,
Lindoramar Morais, Gilmar
Morais, Paulo Ricardo Fortes

Soares, Ivo Relindo Martins,
Isaias Martins, José Faustino
Bueno, Jaime Aparecido
Stelmachuck,

.

Rosangela
Baur, Viviane Cristina Men
des, Roberval Erasmo Eckl,
Reginaldo Adolfo Eckl e

Valdinei Vieira.
Todos os atletas que esti

veram presentes em

Blumenau, fazem parte da

Associação dos Corredores
de rua do Vale do Iguaçu
(Acorvali) e agradecem em

especial ao apoio da prefeitu
ra de Porto União e a todos
os que colaboram para a par
ticipação da equipe nas vári
as competições .:

Operário é o campeão do
t, Campeonato de Futebol'
,

Suíço de Porto União
,

I

I

I
I
,

l PORTO_UNIÃO - A equipe do Operário foi a grande cam

�ã do 50 Campeonato de Futebol Suíço de POlia União - Taça
yaldir Gehlen, realizada no sábado, 24, no campo do Jardim

�ovo Mundo. Jogando contra a equipe do Fortaleza, o Operá
fio venceu por 2 a 1 com gols de Bife e Bozo (Operário) e de

1m (Fortaleza). O terceiro lugar ficou com o Schultz, que
venceu por 1 a O o time do Carlinda. O gol foi marcado por
�fu

.

.

,
O prefeito Eliseu Mibach e outras autoridades participa

Iam da entrega das premiações, que além de troféus aos cam

p�ões, foram premiados os destaques do certame:

I' Goleiro menos vazado: Marco Antonio Chagas (Angel Cal
I�dós) - 5 gols
: Artilheiro: Elton Marcon (Operário) - 10 gols
i Disciplina: Fortaleza
i, Melhor Jogador: Márcio Leite Martins (Fortaleza)

Campeonato Cascudão
I

: PORTO UNIÃO : O 60 Campeonato Cascudão de Futsal
�e Porto União, promovido pelo Departamento Municipal de
Esportes prossegue seus jogos no Ginásio Lauro Müller Soa
res.

Os 25' times inscritos estão divididos em cinco chaves de

�co equipes cada, nesta primeira fase classificam-se os três
�rimeiros e mais uma equipe por índice técnico.

.

Os resultados dos jogos de terça-feira, 27, foram os se

�llltes:
Série Vermelha: Bebidas do Porto 5 x 4 Pormade
Série. Verde: Grupo dos XV 4 x 2

. Esquadrias
Ichuster

Série Amarela: Navegantes 6 x 6 Vitromade
Série Azul: Studients Port'Brás 3 x 1. B.D.M.

,
Série Branca: Jaguarões 9 x 9 Casa das Carnes

lantos

/. DESTAQUES DA RODADA:
Goleiro -- Gerson (Grupo dos XV)

.

Craque da Rodada - César (Casa das Carnes Santos)
Melhor Jogo - Jaguarões x Casa das Carnes Santos

ÁIli1ré C'iuutto
Técnico Gerente

A. casa bo seu cO�l'utabo.,.
.

Assistência Técnica, Vendas, Manutenção,
Adesivos, Banners, Recorte de vinil

:lIa: Vidal Ramos, 655 Sala 107 Galeria E.difício Annemaría
'o:ne �22-8665 Cei 9976�7478 Canoinhas - SC 89460-000

On Line
----

WW,jorna Icorre iodono rte,COm ,b r

Suprimentos I Financiamos I
para informática, I Microcomputadores!
assistência técnica em I
microcomputadores, Ilíimpressoras, .

Rede Novell,
WindowsNT

em10X
-

II '

I sem juros JIL . .__

Rua Coronel Albuquerque! 656
Fones (47) 622-6949 / 91 05�0797

Panificadora Ki·Pão
Café da Manhã e Almoço todos os dias
Aceitamos encomendas de Doces .. Salgados .. Pães

Carnes Assadas: Sábados e Domingos
Rua Caetanos Costa, 556 · Centro· Fone (47) 622·3839

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Variedades Cor,reio, do NOtltCanoinhas, 30dejulhode2�

Salseirão comemora sete
anos com aprovação. popular

I

DIVUI9'1�CANOINHAS - Reuni-
dos em Balneário Camboriu,
cinco amigos canoinhenses,
conversando, chegaram a con

clusão de que, Canoinhas pre- ,

cisava de uma boa festa. O
ano era 1998 e a festa que os

amigos decidiram colocar em

prática, inicialmente na cháca
ra de um dos rapazes, no
Salseiro (daí o nome da festa)
é considerada hoje uma das
maiores festas countrys da

região. O Salseirão Country,
que chega em 2004 á sua 7.a

edição reúne hoje 20 compo
nentes e necessita de uma

estrutura que ultrapassa a ca

pacidade dos jovens, que por
estarem ocupados com suas

profissões, entregaram a or-

ganização da festa desse ano

para a danceteria ChanneI 311
cuidar. Mesmo assim, partici
pam passo a passo do proces
so de divulgação e organiza
ção da festa. Esse ano, mais
uma vez, a festa acontece no

Pavilhão do Parque de Expo
sições Ouro Verde, no próxi
mo sábado, 7. Os

organizadores garantem que
as atrações são das melhores
com destaque para Giovana
Texas e Banda, de renome

nacional. O estilo e decoração
da festa devem ser diferenci
ados: "Mais ao estilo bar ame
ricano country", conta um dos

organizadores.
Á exemplo das edições

.anteriores, os organizadores

contam que os gêneros ali
mentícios comercializados no

evento são por conta da As

sociação dos Pacientes

Oncológicos de Canoinhas e

Região (Apoca). O lucro é
todo da Associação.

As novidades ficam por
conta da estrutura da festa:
"Este ano teremos mais um

banheiro masculino que com

porta 20 pessoas, que cons

truirmos especialmente para o

evento", conta um dos

organizadores. A festa conta

rá com 40 seguranças e o con

trole de entrada se dará no-
,

vamente por meio de pulsei
ras. Os ingressos custam R$
1�,00 o feminino e R$ 20,00 o

masculino. A amizade é apontada pelos rapazes como principal conquista com a festa

Arte, Atitude e Rock'n RolI
Conheça um pouco sobre a história do Grupo Ira,

uma das atrações da Fesmate 2004
No fmal dos anos 70, no

outono da ditadura militar,
Edgard Scandurra, fascinado
pelo Punk Rock e, em busca
desse som, ia a shows na

periferia da cidade, para tro

car informações com o pes
soal. Foi então que Edgard e

seu amigo Dino resolveram
montar uma banda que tocas

se Punk, sem esquecer de
Led Zeppelin e Jimi Hendrix.
Nascia aí o Suburbio.

Nessa época, Edgard es

tudava no Colégio Brasília

Machado, onde volta e meia

topava com um sujeito esqui
sito, de apelido Nasi. Mesmo
sem conhecê-lo, Edgard sen

tia simpatia pelo modo com

que ele se vestia, e num des
ses encontros os dois acaba
ram se conhecendo, e fican
do amigos.

\
'

Mais tarde, Edgard cha-
mou o Nasi para participar do
Suburbio, no festival interno
do colégio Objetivo. Nessa
época, o grande hit do
Suburbio era Pobre Paulista,
que mais tarde viraria um dos

grandes bits do Ira!.
Em 1980, Edgard foi con

vocado para servir o exérci
to, e foi lá onde Edgard iria

compor N.B. (Núcleo Base),
que por sua vez também vi
raria um grande bit do Ira! ,

um ano depois (em 1981),
Nasi chamaria o amigo
Edgard para tocar num show
na PUC e ali surgiria o Ira,
ainda sem exclamação, e

com nome inspirado no Exér
cito Republicano Irlandês.

Completavam a formação o

baterista Fabio Scatone, e o

baixista Adilson.
Dois anos se passaram

até que o produtor Pena
Schimidt descobriu a banda,
nessa época contando com

Charles Gavin na bateria

(mais tarde baterista dos

Titãs) e Dino (velho compa
nheiro do Subúrbio) no

contrabaixo, e os levou até a

gravadora Warner, onde o Ira

gravaria seu primeiro com

pacto. O compacto contava

com as músicas Gritos na

Multidão e Pobre Paulista.

Emmarço de 1985, após
trocar Dino por Ricardo
Gaspa, e Charles Gavin pelo

ex-titã André Jung, o Ira!,
com ponto de exclamação,
gravaria seu primeiro LP;
"Mudança de Comportamen
to". O disco contava com 11

faixas, entre elas N.B. (Nú
'cleo Base), Ninguém preci
sa de guerra, Longe de Tudo
e Ninguém entende um modo

No ano seguinte, com

maior prestígio dentro e fora
da gravadora, a banda lança
ria seu segundo LP Vivendo
e Não Aprendendo. O disco,
lançado em Setembro, era
sem dúvida uma obra prima.
Vivendo e Não Aprendendo'
trazia grandes bits como En- dido da Luz Vermelha

velheço na Cidade, Vitrine Villaça), Cabeças Quentes e

Viva, Pobre Paulista e Gritos Consciencia Limpa.
na Multidão, sendo as duas Um surto de renovação
últimas gravadas ao vivo na e criatividade resultaria no

Broadway em São Paulo. disco,"Meninos da Rua Pau-
O estouro do grupo se lo". O entusiasmo da banda

consolidou quando a música ao cantar versos de Raul
Flores em Você entrou na tri- Seixas para Lucy in the Sky
lha, sonora da novela "O'Ou- with Diamonds, de Lennon e

tro" . da rede Globo. O disco McCartney, com o título'em

chegaria a marca de 200 mil português de Você Ainda
- cópias vendidas. O grupo era Pode Sonhar era um dos
aclamado pela mídia, e grandes momentos do disco.

Edgard Scandurra, merecida- Em 1994, o grupo lançou _

mente escolhido pela revista o sexto disco "Música Cal
Bizz como o melhor guitar- ma para Pessoas Nervosas",
rista brasileiro. Edgard, um

.

obra que viria encerrar um

canhoto sui generis por não ciclo do Irá! junto à Warner .

inverter as cordas da guitar- Esse disco, autoproduzido
ra, tocava com grande velo- pelo grupo, teve como desta
cidade e perícia a ponto de que a música Arrastão.

impressionar todos seus com-
.

Em 1995,já em outra gra
panheiros da era do BRock. vadora (a Paradoxx), o gru-

Quatro meses depois, a po lançou o disco "7" que
banda ressurgiria com o lan- contava com uma faixa em

çamento do álbum CD-ROM, e grandes com

"Psicoacústica", que conta-posições como Você não ser

va com um instrumental ve pra mim, e Assim que me

afiadíssimo. Dentre as oito querem. Como faixa bônus,
longas faixas estavam a ba- Nasci em 62, tirada de um

lada Rubro Zorra, Manhãs de show onde Nasi e Arnaldo

Domingo, Farto de Rock Antunes detonam nos vocais.

n'Roll, e um rap de roda Ad- O álbum foi gravado logo
vogado do Diabo. O disco se após uma turnê de quatro
tomaria a obra "cult" do Ira!. shows no Japão que culmi-

No caminho'para o quar- naram com uma apresenta
to disco, Edgard Scandurra ção antológica no Club Cittá,
gravou um disco solo chama- templo do Rock no Japão.
do "Amigos Invisíveis", onde Nofinal de 96, Edgard
tocava todos os instrumentos. lançou seu segundo disco solo .

O próximo disco do Ira!, cha- "Benzina", mesclando o rock
mado "Clandestino", trazia clássico, já presente no Ira!,
fortes influências do Cinema com novas tendências musi
Novo que produziria bons cais como o techno e o rave

momentos como Nasci em music, fazendo uma inteligen-
62, Melissa (com a participa- te e inspirada fusão de sua

ção especial de Paulo-Ban- herança rock com a música

Divulgaçiio

Grupo Ira: sucesso desde o início da década de 80

eletrônica. O disco foi produ
zido por Mitar Subotic, e con
ta com Andrei Ivanovic no

baixo, Denis Seres na bate

ria, Marisol na voz e, é claro,
Edgard na guitarra e voz.

Em maio de 1998, o. Ira!

lança o ousado "Você Não
Sabe Quem Eu Sou", álbum,
que incorpora algo da atitude
criativa de "Psicoacústica"
ao fazer do estúdio um labo
ratório para a criação de ar

ranjos surpreendentes e inu

sitados, o disco viria receber
o prêmio de "Melhor Produ

ção de Rock" da APCA (As
sociação Paulista de Críticos
de Arte), além pelo país.

Deixando a gravadora
Paradoxx, o Ira! desenvolve
o embrião do que viria a ser
seu nono disco ao produzir um
CD demo, baseado na inter

pretação de outros autores,
que acabaria por conduzir o

grupo para a AbrilMusic, atu
al gravadora da banda.

Em novembro de 1999 o

Ira! lança o aclamado "Isso
-É Amor", CD que rapida
mente ganharia as rádios e o

prestígio de crítica levando o

Ira! a ser considerado pela
APCA "O Melhor Grupo de
Música Popular de 1999"!

Correio do NorteOn Line
57 anos

www.jornalcorreiodonorte.caro���1f
. ;\ ,',",

"
..

Porto União sedia Festival Regional
de Coros e Grupos Vocais

CANOINHAS - Acontece no próximo dia 6, com início
às 20 horas, no Cine Teatro Ópera, de Porto União, o Festivm
Regional de Coros e Grupos Vocais.

O evento é uma realização da Secretaria de DesenvoM
menta Regional de Canoinhas em parceria com a prefeitUf
municipal de Porto União e contará com a participação de oi�
corais da região, sendo dois de Canoinhas,

'

O ingresso para participar do evento é um quilo de alimenl
to não perecível. Os alimentos arrecadados s-erão doados!
uma instituição de caridade. ;

.

Os dois grupos. que obtiverem a melhor classificação, irãÓ
participar do 10 Festival Estadual de Coros e Grupos Vocal!
que acontece em Joinville nos dias 05, 06 e 07 de Setembro,

Correio do Norte Há50anosl

;
;

I

Equipe de tênis de mesa de �i
I

Porto União disputa fase i

estadual dos Joguinhos Aberto�
PORTO UNIÃO - A equipe de tênis de mesa de �O�:

União, que irá representar o município nos XVII JOgule;oAbertos de Santa Catarina, realizará a partir do dia 19 de J
d ai

treinamentos intensivos para a competição. A fase ,esta �ão
dos joguinhos acontecerá em setembro, em São Jose, regi

da Grande Florianópolis.
, eJll

Os treinamentos acontecerão até o dia 30 de JulhO 1)ll1
três períodos, e no mês de agosto e setembro em apenasdOS'
período, ocorrendo também amistosos a serem prog�a1Il�iltolA equipe será representada pelos atletas: AntoIllO

afÍlls,
Junior, César Schmidt Godoi, Emerson Jacobs e Lauro M

que participam de competições pelo Clube 25 de Ju�o: ai df
Os, atletas recebem o apoio d� _Prefeitura MUIllClp ME:

Porto Umão, do Departamento Municipal de Esportes (D
e da JUNO - Esquadrias de Madeira.
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